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FECHA: Mayo 14 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Espectacular vuelco en Río de las Avenidas” 

 
“Tendrá Panal 4 pluris; PRD, 3; PAN, sólo dos” 

 “Cae nueva banda de plagiarios” 

 “Liconsa adquirirá leche de Tizayuca, Tulancingo y Valle del Mezquital” 

 
“Liconsa captara producción local” 

 
“Debacle panista” 

 
“Definición de “pluris” será hasta el miércoles: IEE” 

 
“CONVENIO LECHERO” 

 
“Tocan fondo MC, PT, PVEM y PAN” 

 
“Espía EU a México en energía y narco” 

 
“Limpia GDF presas; vecinos las ensucian” 

 “PRI dejará de gobernar a 5 millones” 

 
“Peña Nieto llama a partidos a acatar la voz de las urnas” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Mañana inicia el conteo de actas en consejos distritales: El consejero presidente del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que tras la jornada electoral ahora viene el conteo de 
actas en los consejos distritales este miércoles y con ello la entrega de las constancias de mayoría.  ―Una vez que hemos 
cerrado el Programa de Resultados Electorales Preliminares, el cual se cerró al 99.83 por ciento, el día miércoles como lo 
marca la legislación electoral, habrán de celebrarse los cómputos distritales‖, aseveró. Los cómputos distritales obedece 

al procedimiento en donde cada uno de los 18 Consejos Distritales contarán cada una de las actas para conocer quién es 
oficialmente el ganador de la elección para posteriormente realizar la declaración de validez de la propia elección y la 
entrega de constancias a las fórmulas ganadoras. ―Será una sesión ininterrumpida en donde tendrán que realizarse estas 
acciones, las constancias se entregarán en los mismos Consejos Distritales como lo manda la ley electoral‖, precisó 
Pfeiffer Islas. Comentó que las constancias de mayoría estarán sujetas a alguna revisión en caso de que lo solicite algún 
partido político ante los tribunales del estado o de la Federación. ―Si así lo consideran los partidos, dentro de los cuatro 
días siguientes a que concluya el respectivo cómputo, pueden presentar un juicio de inconformidad ante el Tribunal 

Electoral del Estado de Hidalgo y si no estuvieran conformes con la resolución que tuviera el propio Tribunal pueden 
impugnar en el Tribunal Electoral Federal‖, explicó. El consejero presidente del IEEH comentó que las quejas que 
ingresaron los partidos ante el Instituto serán resueltas conforme se vayan desahogando las pruebas. Expresó que tras el 
conteo final de los votos a través del Programa de Resultados Electorales Preliminares se tuvo una participación 
ciudadana del 40 por ciento y un abstencionismo del 60 por ciento.  La lista nominal para esta elección fue de un millón 
924 mil 368 ciudadanos. ―Me parece que ese es un punto muy destacable de ese proceso y aunque la participación no 
fue elevada, sí se mejoraron los porcentajes que veníamos manteniendo en las elecciones pasadas‖, dijo. En cuanto al 
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abstencionismo, estimado en al menos 60 por ciento, dijo que es una situación que no deja satisfecho a nadie. ―Sin 
embargo creo que es un buen momento también de reflexionar todos los que participamos en las elecciones, la propia 
autoridad electoral, los partidos políticos, las áreas gubernamentales y los propios ciudadanos‖, dijo. Cuestionado si el 
abstencionismo fue el gran ganador en la elección de diputados locales, consideró que ―abatimos un poco el 
abstencionismo, no se tiene que hablar de aisladamente solamente de un 60 por ciento de no participación, creo que se 
tiene que hablar en razón de la participación que se había desarrollado previamente‖. Finalmente, Mario Ernesto Pfeiffer 
Islas destacó que la jornada electoral del domingo se haya desarrollado en ―paz y tranquilidad social‖. (Alejandro 
Reyes, página 06) 

Criterio-Listo, IEE para cómputo en sus 18 consejos distritales: Según el Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP) se definió la integración de la LXII Legislatura, que entrará en funciones el 5 de septiembre; en la 
cual, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) junto con el Verde Ecologista (PVEM) lograron la mayoría calificada. 
Esta ventaja alcanzada por la coalición Hidalgo avanza, que formalizaron ambos partidos, les permitirá realizar hasta 
cambios constitucionales sin necesidad de recurrir al consenso o la negociación al tener seguros 21 votos; es decir, más 
de las dos terceras partes que exige la ley para ese tipo de acuerdos. De acuerdo con las fórmulas matemáticas 
establecidas en la ley electoral de la entidad para asignar las diputaciones de representación popular; el PRI tendrá 
asignadas dos curules, igual que Acción Nacional; Nueva Alianza, cuatro posiciones; el Partido de la Revolución 
Democrática, tres pluris, y finalmente una al Partido Verde Ecologista de México. De este modo, las fuerzas políticas al 
interior del Congreso local sufrieron un cambio respecto a la actual legislatura. El PRI alcanzó 17 curules, tendrá la primer 
posición; Nueva Alianza compartirá la segunda posición con el Verde Ecologista, ambos con cuatro diputados; el PRD, con 
cuatro, se coloca en la tercera posición, y finalmente, el PAN queda al último con dos legisladores locales. A diferencia de 
la actual Cámara de Diputados, quedó excluida la representación de los partidos del Trabajo (PT) y Movimiento 
Ciudadano (MC) debido a la baja votación alcanzada en la jornada electoral del pasado domingo. Así como estos dos 
partidos, líderes políticos quedaron fuera de la jugada, tal como Fernando Flores, exdirigente estatal del Panal, quien fue 
removido de la primera posición de plurinominales para cederla a María Eugenia Muñoz, persona clave en el manejo 
financiero del SNTE. De igual forma sucedió con Martha López Ríos, actual dirigente estatal de la Unión Nacional de 
Trabajadores Agrícolas (UNTA), que se convirtió en una organización emergente. Otro dirigente que corrió con suerte fue 
Ramiro Mendoza Cano, secretario general del Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo (SPAUEH) del periodo 2010-2014, al estar considerado en la segunda y última posición pluri del PRI. Dentro de 
las primeras determinaciones que podrán realizar los priístas como consecuencia de su mayoría calificada, será ungir al 
diputado Ernesto Gil Elorduy como el nuevo jefe de la junta de gobierno de la Cámara de Diputados. (Antonio Alcaraz, 
página 05) 

Criterio-El abstencionismo manda  a la basura más de 111 mdp: De los 184 millones 736 mil 775 pesos que se 
destinaron para la actividad electoral de este año en la entidad, el desinterés ciudadano mandó a la basura 111 millones 
272 mil 926 pesos debido al abstencionismo de 1 millón 159 mil 109 hidalguenses (60.23 por ciento de la lista nominal), 
quienes no votaron para elegir diputados locales en 18 distritos. Por el contrario, el recurso fue eficiente al lograr el 
sufragio de 765 mil 259 ciudadanos (39.76 por ciento) asciende a 73 millones 463 mil pesos 849 –en correspondencia a 
la partida total para los comicios–. De acuerdo con estimaciones, cada sufragio, de un millón 924 mil 368 ciudadanos 
inscritos en el listado nominal y que tenían derecho a votar, costó 95.99 pesos. Este recurso cubrió la compra de 
material, documentación y boletas, así como el sueldo de funcionarios y auxiliares de casilla. Aunque el proceso fue 
jurídicamente democrático, el Instituto Estatal Electoral (IEE) y los partidos políticos, a través de sus propuestas, no 
lograron el objetivo: atraer la mayor parte del electorado a las urnas. ABSTENCIONISMO PEGA MÁS EN LOS 
PRINCIPALES DISTRITOS LOCALES Los distritos donde se esperaba la mayor participación ciudadana debido al 
número de pobladores fue donde se registró el mayor abstencionismo. De acuerdo con el Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP) del IEE, la participación en las urnas no llegó a 40 por ciento. Tepeji del Río (V) fue el 
distrito con la menor participación: sólo 36 mil 597 sufragios; es decir, 26.7 por ciento. Fueron suficientes 16 mil 233 
votos para que el priísta Rosalío Santana Velázquez sea diputado local. Tizayuca (XII), otro distrito importante por su 
geografía, fue el segundo con menos participación, al registrar 35 mil 370 sufragios (28.5 por ciento), 16 mil 707 de ellos 
para la virtual ganadora, la priísta Mabel Gutiérrez Chávez. Tulancingo (III) fue otro distrito donde la ciudadanía mostró 
apatía en la elección, pues sólo votaron 57 mil 43 ciudadanos (30.7 por ciento). Con 25 mil 858 sufragios, Jorge Rosas 
Ruiz, candidato de la alianza PRI-PVEM, obtuvo el triunfo. Este mismo panorama se registró en los dos principales 
distritos de Hidalgo: Pachuca I y Pachuca II. Los niveles de participación en la capital del estado apenas alanzaron 34.3 
(51 mil 420 votos) y 34.6 por ciento (63 mil 119 votos), respectivamente, pero fueron suficientes para el triunfo de los 
priístas María del Carmen Rocío Tello Zamorano, con 25 mil 896 sufragios, y Alfredo Bejos Nicolás, con 31 mil 48. En el 
distrito de Apan XI, con una participación de 34.7 por ciento (34 mil 135 votos), menos de la mitad de los sufragios –15 
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mil 795– eligieron a María Gloria Hernández Madrid como diputada para la LXII Legislatura. Con 35.1 por ciento de 
participación, en Tula de Allende sólo votaron 45 mil 635 ciudadanos, haciendo ganar al priísta Ismael Gadoth Tapia 
Benítez 21 mil 523 de ellos, lo que representa menos de la mitad de los participantes. (José Antonio Alcaraz, página 
04) 

El Independiente-Costó 241 pesos cada voto en elecciones: (Cada voto en la elección de diputados locales costó 
241 pesos, de acuerdo con el presupuesto aprobado por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) y los resultados 
preliminares de los comicios. Al 99.83 por ciento de casillas computadas y tras sumar los sufragios en cada distrito, 765 
mil 259 personas acudieron a las urnas para depositar su voto el anterior domingo, lo que representa participación de 
39.77 por ciento. Por tanto, si al filo de la medianoche el abstencionismo marcaba 57 por ciento, al cierre del PREP quedó 
en 60 por ciento. Si es considerado que el monto para actividad electoral del organismo para este año fue de 184 
millones 736 mil 775 pesos, así como el número de ciudadanos que acudieron a las casillas, se obtiene que el precio del 
voto en esta ocasión alcanzaría para comprar una despensa o dos kilos de costillas de res. Por actividad electoral el IEE 
engloba el presupuesto para financiar la organización de la jornada, así como las transferencias que brinda a cada partido 
político en tiempo de comicios. Contempla salarios de funcionarios en los 18 consejos distritales, artículos de oficina, 
viáticos, pago de agua potable, energía eléctrica, líneas telefónicas, renta y traslado de material electoral. De acuerdo 
con declaraciones anteriores del consejero presidente Mario Pfeiffer Islas, la documentación en la elección de diputados 
costó 2 millones de pesos, mientras que el material 23 millones. Abstención De nueva cuenta, los distritos electorales de 
Tizayuca y Tepeji destacan por sus bajos niveles de participación en urnas, mientras que Huejutla, que reúne municipios 
rurales, tuvo 54.50 por ciento de asistencia. Tienen el primer lugar en participación los distritos electorales Molango y 
Jacala, con 62.10 y 62.90 respectivamente. 53 millones 969 mil servicios personales 11 millones 830 mil materiales y 
suministros 63 millones 947 mil servicios generales 54 millones 989 mil transferencias Plurinominales A las 1:19 horas del 
lunes 8 de julio, el consejero presidente Mario Pfeiffer Islas clausuró la sesión permanente de la jornada electoral 2013, 
con 3 mil 501 casillas computadas Con tales datos, el Verde Ecologista tiene un solo diputado por la vía de 
representación proporcional, y no dos, como despuntaba en la noche del domingo En tanto, Nueva Alianza alcanza cuatro 
legisladores por vía plurinominal; PAN dos, PRI dos y PRD tres 53 millones 969 mil. (Víctor Valera, página 05) 

El Reloj-Definición de “pluris” será hasta el miércoles: IEE: De acuerdo a lo que la Ley establece, mañana se 
llevará a cabo el cómputo final de las elecciones realizadas el pasado domingo. Esta actividad se desarrollará en la sede 
de los Comités Distritales Electorales y una vez concluida, el Instituto Estatal Electoral (IEE) podría estar en posibilidades 

de distribuir las representaciones plurinominales que cada partido logró obtener. De los 30 diputados que conforman el 
Congreso local, el PRI tendrá 17 de los cuales 15 por la vía de Mayoría Relativa, y 2 de representación proporcional o 
mejor conocido como plurinominales. Por su parte el Partido Verde tendrá 4 o 5 (3 diputados por la vía de mayoría, y uno 
o dos pluris), PRD, 3; PAN, 2 y Panal 4. Respecto a las diputaciones plurinominales, y de acuerdo con el artículo 248 y 
249 de la Ley Electoral la asignación de diputados de representación proporcional se lleva a cabo aplicando diversas 
fórmulas. La primera asignación se hace de manera directa, con la única condición que el partido político haya alcanzado 
el 3 por ciento de la votación total, es así que el PRI, PANAL, PAN, PRD y Verde obtienen la primera diputación. El 
segundo paso para la asignación –según la ley- es por cociente de distribución para lo cual se dividen los votos totales 
entre 7 (que son las diputaciones restantes, aquí entra el PRI, el Panal Y el PRD. Posteriormente, la ley señala un tercer 
paso que denomina Cociente rectificado en el cual entra Nueva Alianza y PRD; aquí cabe aclarar que el PRI no alcanza 
posición porque con un diputado más estaría rebasando el 57 por ciento de curules, y este hecho lo prohíbe la ley, para 
evitar la sobrerrepresentación. Finalmente, se aplica una fórmula más denominada de ―Restos mayores‖ a la cual entran 
PAN y Nueva Alianza. Es así que el partido magisterial alcanza 4 curules plurinominales, el PRD 3; el PRI2, el PAN 2, y el 
Verde 1.  (Verónica Ángeles, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Participación ciudadana de 42% en la elección: Con 42 por ciento de participación ciudadana 
cerró el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) de la elección de diputados en Hidalgo, informó el 
secretario general del Instituto Estatal Electoral (IEE), Francisco Ortega, quien precisó que el total de votos válidos fue de 
727 mil 274, los nulos 37 mil 985 y la votación total de 765 mil 259 sufragios. Asimismo, el funcionario electoral señaló 
que el programa, que cerró con 99.83 por ciento de 3 mil 506 casillas instaladas al restar el computar cinco que por 
distintas causas no fueron contabilizadas, arrojó la siguiente votación a los partidos: PAN, 83 mil 479 votos, que 
representan el 10.90 por ciento de votación válida; PRI, 332 mil 425 votos (43.43%); PRD, 94 mil 140 (12.30%); PT, 20 
mil 393 (2.66%); Verde Ecologista, 36 mil 758 (4.80 %); Movimiento Ciudadano, 12 mil 140 (1.58%); Nueva Alianza, 145 
mil 770 (19.04%), y coalición 4 mil 170 (0.54%). Aquí faltan por contemplar los votos nulos para completar el 100 por 
ciento de la votación total emitida. Con estos datos, obtenidos con los resultados del PREP, señaló que la participación en 
las urnas, en relación con el listado nominal, integrado por un millón 924 mil 368 ciudadanos, fue de 42 por ciento, 
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restando aún el cómputo de cinco casillas con votos, además de otra que no fue instalada por la decisión de una 
comunidad. Citó que dos de los casos obedecen a que el acta de la casilla en lugar de estar en el sobre PREP, fue 
introducida en paquetes electorales y éstos no pueden ser abiertos conforme a la ley electoral; otros dos, dijo, excedían 
el listado nominal en el llenado de actas y uno más llegó después de las dos de la mañana de ayer, cuando ya había 
cerrado el PREP. Francisco Ortega señaló que ahora resta preparar la sesión en los 18 distritos locales electorales para 
efectuar el cómputo, la declaración de validez de la elección y la entrega de constancias de mayoría a los candidatos que 
hayan resultado triunfadores en la jornada electoral del anterior domingo. En cuanto a probables impugnaciones, dijo 
que los partidos políticos podrán presentar juicios de inconformidad ante el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo en 
los cuatro días siguientes al cómputo distrital. En caso de que éstos concluyan el miércoles, será el domingo próximo en 
que vencería el periodo para presentar posibles inconformidades. Finalmente, apuntó que estas impugnaciones deben 
resolverse antes del cuatro de septiembre próximo, pues la próxima 62 Legislatura tomará posesión al día siguiente. (Ojo 
Política, página 12 A) 

El Sol de Hidalgo-Reafirma PRI triunfo en Hidalgo: Al cierre del Programa de Resultados Preliminares (PREP) en 
Hidalgo, con el 99.83 por ciento de las casillas computadas, el PRI reafirmó su triunfo en esta entidad al lograr vencer a 
la oposición en los 18 distritos electorales que se encontraban en disputa. En Hidalgo el proceso electoral renovó el 
Congreso local que cuenta con 30 legisladores, 18 de mayoría relativa y 12 de representación proporcional. De los 30 
diputados, el tricolor contará con 17 (12 propios, tres en alianza y dos plurinominales). En tanto que como segunda 
fuerza ésta será compartida con Panal y Verde con cuatro cada uno, sin embargo el partido Verde tiene tres de mayoría y 
sólo un plurinominal, el tercer sitio para el PRD, con tres y PAN, solamente dos, mientras que PT y MC no alcanzaron una 
sola curul. En esta coalición se registraron seis fórmulas, tres encabezadas por el tricolor y tres por el Partido Verde. De 
contar con una primera minoría en la actual legislatura donde el tricolor cuenta con 14 curules, para la siguiente que 
rinde protesta el 25 de septiembre, será mayoría al tener 17 diputaciones, 12 ganadas con candidatos propios, tres en 
alianza y dos plurinominales. (Redacción, página 05 A)    

Síntesis-IEEH: finalizan elecciones sin contratiempos: La presidenta del Consejo Distrital Electoral en Ixmiquilpan, 
Guillermina Vásquez Benítez, calificó los comicios del pasado domingo, como pacíficos y transparentes, ya que a pesar 
del abstencionismo no se presentaron incidentes. Vásquez Benítez comentó que desde la apertura de las casillas hasta su 
cierre, la jornada electoral no registró contratiempos, no obstante, aunque muchas personas acuden a votar por la tarde,  
tanto las malas condiciones climáticas como la apatía dieron como resultado una baja participación ciudadana. La 

representante del IEEH en el distrito XVI destacó el apoyo que proporcionó la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo 
resguardando durante toda la jornada las oficinas y las casillas, asimismo cuidando el orden en los municipios de la 
región. Explicó que todos los procedimientos se cumplieron al pie de la letra para evitar cualquier descontento por parte 
de los partidos, además de que los representantes de las fracciones partidarias permanecieron monitoreando las 
elecciones y realizando recorridos por las 207 casillas que se colocaron. Agregó que al término de las votaciones y una 
vez que se realizó el conteo de votos en cada una de las casillas,  las boletas fueron trasladadas al IEEH resguardadas y 
vigiladas por elementos del Ejército, la Marina y la policía estatal. Vásquez explicó que una vez registrados los resultados 
las boletas permanecerán resguardadas con extremas medidas de seguridad y de no existir alguna inconformidad por 
algún partido político serán destruidas. Por su parte,  Héctor Pedraza llevó a cabo un festejo luego de que los resultados 
preliminares le dieran el triunfo. Durante su discurso, el priista hizo un llamado a la unidad y sugirió a sus contrincantes 
enviar sus propuestas para que sean tomadas en cuenta. Pedraza se puso a las órdenes de todos los habitantes del 
distrito, para empezar a trabajar de inmediato y sin divisionismos. ―Ya no debe haber un PRI para cada sector, debe 
haber un sólo PRI‖, enfatizó. Mientras tanto, la ex candidata del Movimiento Ciudadano, Lisbeth Trejo Escamilla dio a 
conocer que continuará trabajando para posicionar a su partido. Destacó que durante estas elecciones el Movimiento 
Ciudadano comenzó a abrirse espacio en Ixmiquilpan y los municipios del distrito, si bien los votos que se tuvieron fueron 
muy pocos el hecho de haber participado con una candidatura sin alianzas con otros partidos ya es un gran avance. 
(Eréndira Hernández, página 10) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Exigen esclarecimiento de denuncias electorales: Aunque Nueva Alianza se mantuvo como la segunda 
fuerza política en el Congreso del Estado, su dirigencia estatal insistirá en que los delitos que denunciaron durante el 
proceso electoral, más los que documentaron en la jornada del 7 de julio, sean esclarecidos por las autoridades y 
sancionen a los responsables. El presidente estatal del partido, Heriberto Martínez Santiago, añadió que la detención de 
Óscar Pelcastre, líder de la Federación de Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo, adherente al Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), como presunto responsable de las agresiones a militantes de Acción Nacional, de la 
Revolución Democrática y del Panal el 3 de julio en la empresa Lito Impresos Bernal SA de CV, donde se encontró 
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propaganda en contra de estos partidos, así como la clausura y arraigo del dueño de este establecimiento, es una acción 
parcial que no esclarece estas irregularidades. ―Nos dieron un paliativo asegurando la empresa, una empresa que es muy 
grande y hay mucho interés económico en ella. Arraigaron al dueño, pero es nada más una medida parcial, Nueva 
Alianza quiere al culpable de esta denostación que por muchos días, a lo largo de la campaña, se hizo contra nosotros. 
Hay que aclarar quien financió esto, es mucho dinero, cerca de un millón de pesos en publicidad apócrifa según nuestros 
cálculos‖. El dirigente señaló que, por antecedentes en pasados procesos, donde fueron detenidos presuntos culpables de 
infracciones a la ley electoral y posteriormente puestos en libertad por falta de pruebas o por ―delitos menores‖, no 
confía en instancias como la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (FEPADE). ―Definitivamente no tenemos la 
confianza, por eso la actitud que tomamos, si hubiera la confianza sólo dejaríamos que la autoridad hiciera lo 
conducente, pero como no la hay, no podemos dejar el tema.  ―Lo más difícil de aceptar es que en esta imprenta se 
hacen trabajos del mismo gobierno, eso es inaudito, no lo podemos aceptar y por eso no hay credibilidad en las 
instituciones que imparten justicia‖, dijo. Ejemplificó que el pasado 30 de junio, en la comunidad de Jaltepec, en 
Tulancingo, seguridad pública municipal detuvo a dos sujetos, identificados como Julio Juan Núñez y a Alberto Morales 
García, señalados como responsables de distribuir y tirar panfletos contra el candidato por el distrito electoral XVIII, 
Marcelo Soto Fernández, en la vía pública durante la madrugada de ese día en localidades de Atotonilco El Grande, 

Huasca de Ocampo, Omitlán de Juárez y Mineral del Chico. Aún cuando fueron puestos a disposición ante el agente del 
Ministerio Público, agregó, al día siguiente fueron puestos en libertad por ―falta de elementos‖, pese a que la parte 
acusadora presentó material visual que justificaban esta irregularidad. El presidente del Panal consideró que es necesario 
tipificar la impresión de ―propaganda negra‖ como delito electoral, además de agravar las sanciones para esto y la 
distribución, ya que los partidos pueden utilizar a grupos para hacer este trabajo sin recibir penas severas. ―Seguimos 
indignados por el incidente de la imprenta, y la autoridad aún puede decir en su maniobra jurídica que no hay delito que 
perseguir o el delito es menor‖, lamentó. El día de las votaciones, denunció que en diferentes distritos los ciudadanos 

recibieron llamadas telefónicas a través de las cuáles les anunciaban que los partidos de oposición había hecho una 
coalición para derrocar al PRI y los invitaban a tachar todos los logos, para que el sufragio fuera inválido. También señaló 
que identificaron la compra del voto en diversos municipios. Respecto a los resultados de la jornada del 7 de julio, 
Heriberto Martínez comentó que confía en obtener cuatro diputados plurinominales, aunque dijo que es posible que el 
IEEH defina que son sólo tres.  (Axel Chávez, página 07) 

Milenio-Siguiente paso de PT y MC, reestructuración: Movimiento Ciudadano (MC) y el Partido del Trabajo (PT) 
iniciarán un análisis y restructuración al interior de sus respectivos partidos luego de que no obtuvieran ninguna 
diputación local ni de mayoría relativa ni de representación proporcional en la jornada electoral. Las dirigencias estatales 
de ambos partidos afirmaron que su registro no está en riesgo pues tienen uno nacional. La coordinadora estatal de 
Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez, aseguró que ahora viene la reconstrucción del partido en donde 
deberán renovarse los Comités municipales, distritales y la creación de una nueva Comisión Ejecutiva. ―Vamos a hacer 
una evaluación de quién trabajó y quién no, eso nos va a permitir saber quiénes van a continuar en el proyecto y 

conformar la nueva Comisión Ejecutiva en cuanto nos lo indique el Comité Nacional‖. Cuestionada si está en riesgo el 
registro del partido luego de no lograr ninguna diputación local, respondió que no lo pierden porque su registro es 
nacional. García Sánchez mencionó que habló ya con el Comité Nacional de Movimiento Ciudadano y la evaluación de los 
resultados electorales se realizará después del miércoles cuando se efectúe el conteo de paquetes electorales en los 18 
Consejos Distritales. Al preguntarle qué cuentas entrega a unos meses de dejar la Coordinación Estatal de Movimiento 
Ciudadano, dijo estar tranquila. ―Me entregan un partido en donde no había nada y hoy entrego un partido distinto, pero 

con realidades no con simulaciones. Estamos con un partido político que no tiene deudas, que está con estructura propia 
y a donde llegaron caras nuevas que no existían‖. Por su parte, el coordinador estatal del Partido del Trabajo, Arturo 
Aparicio Barrios, señaló que realizarán un análisis de lo sucedido luego de que el PT no alcanzara un escaño en el 
Congreso del estado ni de mayoría relativa ni de representación proporcional. ―Definitivamente tendremos que empezar a 
hacer primero un análisis de qué pasó en cada municipio y después reestructurar con los compañeros que realmente 
estén interesados en construir el partido‖, refirió. Finalmente, el dirigente partidista consideró que el abstencionismo 
obedeció a que la gente no confía en el gobierno. Claves Para saber - De acuerdo con el Programa de Resultados 

Electorales Preliminares (PREP), Movimiento Ciudadano alcanzó una votación de 12 mil 140 sufragios en los 18 distritos 
electorales. - En tanto, el Partido del Trabajo, tras el conteo final del PREP alcanzó una votación de 20 mil 932 sufragios. 
Ninguno de ellos tendrán representación en el Congreso local. - Esta elección intermedia apenas alcanzó una 
participación ciudadana del 40 por ciento del total de la lista nominal, el 60 por ciento restante representa el 
abstencionismo. (Alejandro Reyes, página 07) 

  

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad855b14bbfb0ed00e508e009bc94740
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad855b14bbfb0ed00e508e009bc94740
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad855b14bbfb0ed00e508e009bc94740
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad855b14bbfb0ed00e508e009bc94740
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Criterio-Logra el Panal cuatro curules; PRI-Verde, mayoría calificada: Este miércoles, los 18 consejos distritales 
realizarán el conteo de actas y cómputo final para hacer la declaratoria de validez del proceso electoral, de esta forma 
oficializar y entregar las constancias de mayoría a los ganadores de la contienda del domingo. Según Mario Ernesto 

Pfeiffer Islas, presidente del consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE), los consejos distritales sesionarán varias 
horas. ―Las constancias de validez, como lo mandata la ley, tienen que ser los propios consejos distritales, los cuales al 
hacer los conteos, las entreguen a los que resulten ganadores‖, dijo el consejero. Sin embargo, en este proceso, si existe 
alguna inconformidad por algún partido político, se tendrán cuatro días para impugnarlo en los órganos jurídicos en 
Hidalgo y a nivel federal; aunque no se vislumbra ningúna solicitud de este tipo. Respecto a las seis casillas que no se 
registraron en el PREP, Pfeiffer Islas dijo que se debió a algunos contratiempos y, sólo una casilla no se pudo instalar en 
la Huasteca. Por error, indicó, las actas fueron introducidas en los paquetes electorales; hubo un traspié en la captura de 
la información.  (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Acuerdos con PRI, posibles, dice Panal: El Partido Nueva Alianza (Panal) no descarta establecer acuerdos 
con el PRI en la LXII legislatura –que iniciará el 5 de septiembre próximo– cuando sea necesario. Heriberto Martínez 
Santiago, dirigente del Panal en Hidalgo, destacó que si bien el pasado jueves su fracción parlamentaria se unió a la del 
Partido del Trabajo (PT), de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) para condenar el hallazgo de 

propaganda negra en la imprenta Ideas, Nueva Alianza también podría cooperar con su principal oponente en las urnas, 
el PRI, si las iniciativas que presente el tricolor son benéficas. Sin embargo, Martínez aseguró que su partido (a través de 
sus diputados plurinominales) no será comparsa del tricolor en la siguiente legislatura y presumió que su fracción 
parlamentaria será una oposición responsable. SOMO SEGUNDA FUERZA, DICE PANAL Con tres virtuales diputaciones 
plurinominales obtenidas tras las elecciones del domingo, el Panal se proclamó como la segunda fuerza política en 
Hidalgo tras obtener cerca de 145 mil votos en las urnas, cifra con la cual desdeñó el argumento de que el Partido Verde 
ocupa ese sitió. Martínez mencionó que es penoso que con ―36 mil 758 votos el Partido Verde pretenda levantarse como 
la segunda fuerza política local, si tan sólo 37 mil 985 fueron votos nulos (en todos los distritos)‖. El representante 
partidista consideró preocupante la alta cantidad de sufragios invalidados en los comicios, el abstencionismo y el 
desinterés ciudadano por los partidos. Y es que en unos días presentarán la iniciativa para la aprobación de las 
candidaturas independientes en el Congreso local, dijo. En cuanto al incidente ocurrido en la casilla 879, donde una 
representante del Panal golpeó a una auxiliar electoral porque su acta única de la jornada no era visible, Martínez dijo 
que el caso será investigado. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Mantendrá PVEM bancada en la próxima legislatura: El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
obtuvo 36 mil 758 votos en la elección de diputados (de acuerdo con el PREP), por lo que mantendrá su fracción 
parlamentaria en el Congreso local con al menos un diputado plurinominal. De acuerdo con el Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP), el PVEM ya tiene asegurado el ingreso de Antonio Chávez, su primer candidato por 
representación proporcional. Sin embargo, tendrá que esperar al miércoles para saber si alcanzará más curules, según los 
resultados del conteo de actas únicas de la jornada electoral. Además, la coalición PRI- Verde obtuvo seis diputaciones 
uninominales. Los lugares donde el Verde obtuvo menor votación en la jornada del domingo fueron Zacualtipán, con 723 
sufragios; Molango de Escamilla, 684; San Agustín Metzquititlán, 291; Jacala de Ledezma, 164. En contraste, en 
Huichapan sumó 10 mil 38 y en Tenango de Doria rebasó los 5 mil.  (Redacción, página 06)  

Crónica-Van al Sótano MC, PT y PVEM; PAN cae hasta cuarta posición: Los resultados preliminares emitidos por 
el Instituto Estatal Electoral (IEEH) ubican en los últimos lugares a Movimiento Ciudadano (MC), Partido del Trabajo (PT) 
y Verde Ecologista de México (PVEM). Después de que 3 mil 501 casillas informaron sus respectivos cómputos, las cifras 
previas señalan que el partido naranja apenas logró 12 mil 140 sufragios, incluso en algunos distritos como Jacala o San 
Agustín Metzquititlán no alcanzó más de 200 votos. Le sigue el PT, cúpula que poco ruido hizo en campaña y en los 
resultados evidenció el nulo interés por parte de los dirigentes para impulsar la plataforma electoral del partido de la 
estrella, ya que los números indican que obtuvo 20 mil 392 votos; es decir, ni siquiera alcanzó una diputación vía 
representación proporcional. De igual forma, el PVEM alcanzó 36 mil 758 sufragios, pese a que durante el periodo de 
proselitismo la dirigencia estatal confió en la victoria electoral en Huichapan o Tenango de Doria, lo cierto es que en 
algunos distritos no superó los 400 votos. Por otro lado, Acción Nacional (PAN) cayó a la cuarta fuerza electoral, según 
las cifras preliminares de resultados electorales el partido albiazul consiguió 81 mil 479 sufragios, en donde destacó la 
participación de militantes en distritos como Pachuca Oriente, Ixmiquilpan, Tulancingo, Pachuca Poniente, Tula, Huejutla 
y Molango, en el resto de las jurisdicciones ni siquiera llegó a los 5 mil votos. El dirigente estatal panista, Alejandro 
Moreno Abud, consideró que la supuesta compra de votos el día de la jornada electoral, así como la abstención, 
característica de los comicios intermedios, causó que el PAN disminuyera el índice de preferencias. En tanto, el Partido de 

la Revolución Democrática (PRD) logró 94 mil 140 votos; es decir, superó su objetivo planteado desde el inicio de la 
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contienda, pues el presidente Arturo Sánchez Jiménez auguró que el sol azteca obtendría más de 60 mil sufragios. Cabe 
destacar que Nueva Alianza alcanzó 145 mil 770 votos y la posibilidad de colocar hasta cuatro diputados locales; para el 
dirigente estatal del partido magisterial, Heriberto Martínez, la respuesta de la ciudadanía a favor de los candidatos 
turquesas es un aliciente para ser una oposición responsable y manifestar en tribuna las necesidades de la población. El 
IEEH registró 765 mil 259 votos totales, entre nulos y válidos, respecto a 1 millón 924 mil 368 ciudadanos que integran el 
listado nominal, además el porcentaje de participación asciende a 42.7 puntos. Recordar que los resultados finales de la 
contienda electoral del 2010, donde los hidalguenses no sólo eligieron legisladores locales, también coincidió con la 
renovación de la gubernatura, los datos que indica el IEEH son que el listado nominal correspondía a 1 millón 838 mil 588 
votantes, participaron 877 mil 498 ciudadanos y la abstención indicó que 961 mil 90 hidalguenses no sufragaron. (Rosa 
Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Obligados los partidos a reflexionar la abstención: Panal: Las situaciones de violencia en los últimos días 
de campaña provocaron inhibición en la jornada electoral, afirmó el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), 
Heriberto Martínez Santiago, por ello los partidos políticos deben evitar todo tipo de denostación para que la gente 
participe en los comicios. ―Nuestra obligación como partidos es ocuparnos de los ciudadanos para exponer sus 
inquietudes, es necesario valorar su confianza e incentivar a los electores a votar‖. Según el Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP), la participación ciudadana en las urnas fue de 42.87 por ciento en todos los distritos, 
escenario que para el Instituto Estatal Electoral (IEEH) resultó alentador, comparado con anteriores comicios, aunque el 
líder del partido turquesa consideró preocupante esta situación. Señaló que uno de los factores que incidió para la apatía 
ciudadana fue la trifulca entre un grupo de choque y militantes partidistas el pasado 3 de julio. ―Este tipo de contiendas 
se caracterizan por tener baja participación, pero las situaciones de violencia alejan a la ciudadanía de las urnas, este 
resultado no creo que deje satisfecho ni al mismo ganador, porque fue una minoría quien los eligió‖. Para Martínez 
Santiago, el partido que ganó más en la pasada contienda del 7 de julio fue Panal, pues refrendó la segunda fuerza 
electoral con más de 145 mil votos, además de obtener por lo menos tres curules en el Congreso local. (Rosa Gabriela 
Porter, página 03) 

Crónica-Sí afectó al sol azteca abandono por Morena: Aun cuando dirigentes del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en Ixmiquilpan, Alfajayucan, Cardonal y Chilcuautla, aseveraron que no los afectaría la desbandada 
de militantes adheridos al Movimiento Regeneración Nacional (Morena), los números de la presente elección demostraron 
lo contrario. Desde hace años al interior del sol azteca se registran conflictos que lo debilitaron; no obstante, la salida de 

agremiados para afiliarse a Morena resultó una de sus crisis más notorias. Ixmiquilpan y Chilcuautla eran dos 
demarcaciones donde mayor presencia tenía el perredismo, pero esta hegemonía se fue a pique debido a la salida del ex 
alcalde José Manuel Zúñiga y de sus allegados, quienes ahora pertenecen a Morena. En Chilcuautla la criticada 
administración del ex edil Francisco Álvarez Lorenzo propició que sus simpatizantes emitieran sufragios por otros 
candidatos. De ser la segunda fuerza política en la región el PRD alcanzó la cuarta posición en los comicios del 7 de julio, 
incluso por debajo del Partido Nueva Alianza (Panal), que tenía poca presencia en el Distrito XVI. Según los números 
registrados por el Instituto Estatal Electoral (IEEH), el sol azteca solo alcanzó 4 mil 716 votos, que representaron el 9.9 
por ciento de sufragios emitidos el pasado domingo en la elección de diputados locales. El PRD fue superado por el Panal 
por más de 4 mil sufragios, pues durante esta elección consiguió 8 mil 958 votos, que representaron el 18 por ciento del 
electorado votante, sólo mil 543 sufragios debajo de la segunda fuerza política en el distrito que es el Partido Acción 
Nacional (PAN). Cabe mencionar que el PRI se mantuvo como primera fuerza política al alcanzar 37.4 por ciento del 
electorado. (Hugo Cardón, página 08) 

El Independiente-Partidos no motivan al voto: Movimiento Ciudadano: Aunque no tendrán representación en el 
Congreso local, Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano lograron conservar el financiamiento público por actividad 
general otorgado por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). De acuerdo con cifras del Programa de resultados 
electorales preliminares (PREP), Movimiento Ciudadano que dirige María Cruz García alcanzó 1.59 por ciento de la 
votación total. La Ley Electoral del estado establece que con dicho porcentaje alcanzará 39 mil 897 pesos mensuales 
como parte de sus prerrogativas, es decir 650 salarios mínimos vigentes. En tanto, los petistas obtuvieron 2.66 por ciento 
de la votación total, traducido en 153 mil 450 pesos o 2 mil 500 salarios mínimos. Tras el repunte en elecciones, Nueva 
Alianza tendrá financiamiento público de 371 mil 103 pesos. Obtener ―carro completo‖ en los comicios de diputados 
locales significó para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) monto por actividad general de 537 mil 75 pesos. El 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) tendrá derecho a 304 mil 690 pesos; Acción Nacional 271 mil 483; y el Verde 
Ecologista 171 mil 864, de acuerdo con la media que proporciona la Ley Electoral y resultados preliminares. ―El 
financiamiento será entregado en exhibiciones mensuales a los titulares de órganos internos, responsables de la 
administración de recursos, debidamente acreditados ante el consejo general del instituto.‖ Además, partidos tienen 
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derecho a monto anual equivalente a 2 por ciento del presupuesto por actividad para educación y capacitación política, 
investigación socioeconómica y política, así como tareas editoriales. ―Se destinará anualmente por lo menos 5 por ciento 
del financiamiento público a la capacitación, promoción y desarrollo político de mujeres‖, señala el 
ordenamiento.(Gerardo Neria, página 04) 

El Independiente-Gana PRI mayoría de municipios: 9 de 14: Tras la jornada electoral en 14 estados del país, el 
PRI ganó mayoría de municipios que renovaron alcaldes y diputados, con triunfo en nueve de 14 capitales. Hasta la 
noche del domingo, el Partido Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática (PRD) aventajaban resultados 
preliminares en alcaldías claves como Puebla, Aguascalientes y Satillo (Coahuila). Sin alianza, PRD no obtuvo triunfos 
importantes En Puebla en el conteo preliminar, el PAN-PRD suma 242 mil 520 votos en la capital del estado, mientras que 
el PRI-PVEM quedó con 198 mil 76 de la votación. Aguascalientes, con 100 por ciento, el PAN-PRD se lleva la alcaldía de 
la capital con 40.29 por ciento de las preferencias, mientras que el PRI-PVEM quedó con 35.04 por ciento de los votos. 
En Coahuila, el PAN ganó municipios como Monclova, Saltillo y Torreón, y el PRI Acuña, Piedras Negras. Veracruz, tras la 
caída y fallas del PREP, el PRI logró las alcaldías de Xalapa, Orizaba, Poza Rica, Veracruz, en tanto que el PAN solamente 
ganó en Boca del Río. En Tamaulipas el cómputo dio el triunfo al PRI en los municipios de Altamira, Reynosa, Tampico, 
Ciudad Victoria, y el PAN Matamoros, Nuevo Laredo. Sinaloa mostró que el PRI arrasó en esa entidad, pues se llevó 14 
municipios donde destacan: Culiacán, Sinaloa y Navolato, en tanto que el PAN ganó preferencia en Mazatlán, Guasave y 
Angostura. En Oaxaca, PRI lleva mayoría en 23 municipios y por estrecha ventaja su alianza con el Verde supera 39.74 
por ciento, a la alianza PAN-PRD-PT, con 38.72 por ciento en el cómputo. En Zacatecas, el PRI lleva ventaja en Fresnillo y 
en los importantes municipios de Guadalupe y Río Grande; en tanto Acción Nacional predomina en Benito Juárez y Jerez. 
En Chihuahua, el PRI se llevó Chihuahua, Ciudad Juárez. En el lado de Tlaxcala el PAN consiguió los municipios más 
importantes como son Apizaco, Calpulalpan y la capital. El PRD se llevó 10 municipios, entre ellos Chiautempan y 
Huamantla. Mientras que en Durango, el PRI arrasó en 28 municipios, entre ellos la capital y Gómez Palacio, en tanto que 
el PAN ganó cinco alcaldías.  (Redacción México, página 04) 

El Independiente-Aseguran PT y Movimiento Ciudadano financiamiento público: Aunque no tendrán 
representación en el Congreso local, Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano lograron conservar el financiamiento 
público por actividad general otorgado por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). De acuerdo con cifras del 
Programa de resultados electorales preliminares (PREP), Movimiento Ciudadano que dirige María Cruz García alcanzó 1.59 
por ciento de la votación total. La Ley Electoral del estado establece que con dicho porcentaje alcanzará 39 mil 897 pesos 

mensuales como parte de sus prerrogativas, es decir 650 salarios mínimos vigentes. En tanto, los petistas obtuvieron 
2.66 por ciento de la votación total, traducido en 153 mil 450 pesos o 2 mil 500 salarios mínimos. Tras el repunte en 
elecciones, Nueva Alianza tendrá financiamiento público de 371 mil 103 pesos. Obtener ―carro completo‖ en los comicios 
de diputados locales significó para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) monto por actividad general de 537 mil 75 
pesos. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) tendrá derecho a 304 mil 690 pesos; Acción Nacional 271 mil 483; 
y el Verde Ecologista 171 mil 864, de acuerdo con la media que proporciona la Ley Electoral y resultados preliminares. ―El 
financiamiento será entregado en exhibiciones mensuales a los titulares de órganos internos, responsables de la 
administración de recursos, debidamente acreditados ante el consejo general del instituto.‖ Además, partidos tienen 
derecho a monto anual equivalente a 2 por ciento del presupuesto por actividad para educación y capacitación política, 
investigación socioeconómica y política, así como tareas editoriales. ―Se destinará anualmente por lo menos 5 por ciento 
del financiamiento público a la capacitación, promoción y desarrollo político de mujeres‖, señala el ordenamiento.(Víctor 
Valera, página 05) 

El Independiente-Señala PAN y PRD vicios en elección de diputados: Los partidos Acción Nacional y de la 
Revolución Democrática descalificaron los anteriores comicios para renovar el Congreso local al señalar que estuvieron 
viciados y que predominó compra del voto. Ya que Nueva Alianza se convirtió en segunda fuerza política sin necesidad de 
coaligarse, coincidieron en que utilizó a docentes con fines electorales. Agregaron que deben ser castigados los 
responsables de la propaganda negra encontrada en una imprenta de Pachuca. Luego de declarar que no renunciará a la 
dirigencia panista, Alejandro Moreno Abud reconoció que los resultados no son lo que esperaba y agregó que no evadirá 
responsabilidades. Durante la noche del domingo, el dirigente del PRD Arturo Sánchez Jiménez confió en que perredistas 
peleaban el distrito electoral Jacala, pero conforme avanzó el Programa de resultados preliminares el candidato priista 
logró amplia ventaja. Marco Rico Mercado, secretario general del sol azteca, dijo que en esta elección ―estuvimos ante un 
nuevo fenómeno que es el corporativismo de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE)‖. Tal activismo ―fue aplicado a través de profesores e incluso al presionar a padres de familia‖. Habló de reparto 
de despensas y materiales de construcción durante las pasadas campañas electorales, así como la intervención de 
autoridades estatales a favor del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Rico Mercado apuntó que la autoridad 
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electoral ―fue omisa y en algunos casos complaciente. ―No se puede decir que fue un proceso democrático, para nosotros 
está viciado de origen, a pesar de las mesas políticas que tuvimos con gobierno del estado, ya que peticiones no fueron 
escuchadas.‖  Víctor Valera, página 06) 

El Independiente-Panal no impugnará; “pide cabezas” de difamadores: Al informar que no impugnarán la 
elección en ningún distrito, Nueva Alianza exigió encontrar al autor intelectual de la propaganda negra contra sus 
candidatos, y adelantó que buscarán tipificar la elaboración de estos materiales. En conferencia de prensa, el dirigente 
estatal Heriberto Martínez Santiago exigió esclarecer todos los asuntos pendientes derivados del proceso electoral local y 
que los culpables de anomalías sean castigados conforme a derecho. El pasado viernes fue detenido por la procuraduría 
de justicia el líder estatal de la Federación de Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo (Foideh) Óscar 
Pelcastre, por vandalismo afuera de una empresa donde imprimían propaganda negra contra candidatos de oposición. Al 
respecto, aseguró no sentirse satisfecho y consideró que la detención es un paliativo. ―Nueva Alianza quiere al culpable 
de esa denostación, por la cual muchos días fuimos víctimas‖. Aseguró que fueron más de un millón de pesos destinados 
a material apócrifo para desacreditar a sus aspirantes. Además no confió en las instituciones encargadas de impartir 
justicia en materia electoral. El líder de los aliancistas en la entidad aseguró que su partido no utiliza descalificaciones 
contra sus adversarios y que es ejemplo nacional de tolerancia e inclusión, ―podemos decir, con autoridad moral, que 
somos la segunda fuerza electoral en Hidalgo. ―Como resultados de esta contienda electoral Nueva Alianza sale adelante, 
damos muestras de lealtad, pero sobre todo gran vocación de servicio para los ciudadanos.‖ Al referirse al alto nivel de 
abstencionismo durante la elección del domingo, consideró necesario revisar las acciones para generar credibilidad del 
ciudadano e incentivar la participación. Urge reforma integral Heriberto Martínez exhortó a las demás fuerzas políticas 
elaborar la reforma electoral integral, que deberá regular la propaganda en transporte público, obligatoriedad de debates, 
estrategias de fomento al voto y regular listas de representación proporcional. Al pronunciarse por dejar atrás la 
especulación poselectoral, el dirigente presumió una diferencia a favor de 54 mil votos en los dos recientes procesos sin 
coalición. Adelantó que serán una oposición responsable y contestataria en pro de la sociedad. El líder del partido del 
magisterio aseguró que el pasado 7 de julio existió escasa participación de profesores hidalguenses, por lo que no 
representaron voto duro para Nueva Alianza. (Gerardo Neria, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Labor conjunta en triunfos priistas: Crespo: Los triunfos electorales en los 18 distritos 
electorales de Hidalgo son producto, en conjunto, al interior del Partido Revolucionario Institucional, sobre todo, de la 
confianza de la ciudadanía que ve resultados en los gobiernos priistas, afirmó el dirigente, Ricardo Crespo Arroyo. Tras 

confirmar las tendencias, el dirigente dijo que integran un partido bien organizado que logró recuperar los distritos Uno y 
Dos de Pachuca, con sus candidatos Rocío Tello y Alfredo Bejos, así como Atotonilco el Grande, con Leonardo Pérez 
Calva. No es momento sólo de festinar, sino de repasar compromisos y en su momento llevarlos a la práctica por parte 
de los aspirantes que recibieron el apoyo de la gente, citó. A los competidores hizo un llamado para no politizar la 
elección ni mucho menos judicializarla. Destacó el clima de tranquilidad en que se desarrolló el proceso electoral en todo 
el estado y que, a pesar de la lluvia, un importante segmento de los ciudadanos salieron a las urnas. Expresó 
agradecimientos a la dirigencia nacional priista, a la militancia y a los candidatos, que no escatimaron esfuerzos durante 
las campañas. Además, tiene que reconocerse que la aprobación ciudadana al PRI, está vinculada al trabajo de 
resultados de los gobiernos priistas, especialmente del jefe del Ejecutivo, Francisco Olvera y del presidente Enrique Peña 
Nieto. Era un reto, añadió, recuperar los distritos de Atotonilco el Grande y Pachuca, que estaban en manos de los 
partidos de la oposición. "Ganar significa un compromiso con los electores para darles respuesta a sus demandas", 
expuso el dirigente priista. "Se hizo un trabajo serio y creo que integrar una coalición (con el Partido Verde Ecologista de 
México) fue positiva". En cuanto al abstencionismo, consideró que es labor de los partidos, junto con las autoridades 
electorales, seguir motivando la participación. "Yo creo que ganó Hidalgo y ganaron los electores", puntualizó. (Ojo 
Política, página 12 A)  

El Sol de Hidalgo-Respeta Nueva Alianza resultados electorales: El dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, 
Heriberto Martínez, validó los resultados de la jornada electoral del anterior domingo, señalando que se constituyeron en 
segunda fuerza electoral en Hidalgo y por ello obtendrían, consideró, hasta cuatro diputaciones por la vía de 
representación proporcional para la próxima 62 Legislatura. En conferencia de prensa, el líder aseveró: "Debemos 
considerar que Nueva Alianza se erige en un marco de respeto a las leyes electorales, principalmente, y constitucionales, 
y no tendremos otra que, en el marco jurídico actual, respetar el proceso, respetar los resultados". Por lo anterior, 
adelantó que Nueva Alianza peleará un espacio más en la 62 Legislatura, en referencia a la asignación de diputaciones de 
representación proporcional que realizará el Instituto Estatal Electoral tan pronto resuelvan las instancias jurisdiccionales 
los probables juicios de inconformidad que se presenten contra los cómputos distritales. Durante la conferencia, en la que 
fue acompañado por la secretaria general, Diana Montes Hernández, el coordinador de Finanzas, Ángel García Alvarado, 
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y el coordinador de Comunicación Social, Eduardo Torres, el dirigente señaló que la participación fue baja en la pasada 
elección. Asimismo, calificó que el papel de Nueva Alianza fue importante por la cantidad de votos que obtuvo en todo el 
estado, por lo que agradeció a los ciudadanos que les dieron su confianza en el proceso electoral, y afirmó que aunque 
no obtuvieron ningún distrito, fueron los grandes ganadores. Sostuvo que su partido no incluyó la denostación contra sus 
oponentes en la contienda y respetó en todo momento la legalidad, aseverando que son ejemplo de tolerancia e 
inclusión, y que en la próxima legislatura sus diputados locales atenderán las demandas de la sociedad y cumplirán sus 
promesas de campaña. Por otra parte, consideró que se debe incluir en la legislación electoral estatal la figura de los 
candidatos independientes, para lo cual la actual 61 Legislatura tiene de plazo el próximo 15 de agosto. (Ojo Política, 
página 12 A)  

Síntesis-Partidos listos para defensa de plurinominales: Comenzaron las apuestas de los partidos políticos por las 
12 diputaciones de representación proporcional, que se repartirán después de confirmar los resultados de la contienda 
del domingo, los cuales serán validados el miércoles por el Instituto Estatal Electoral del Estado de Hidalgo. 
De acuerdo con el secretario general en Hidalgo, del PRD, Marco Antonio Rico Mercado, explicó que por el momento 
nada es oficial hasta que se conozcan los resultados finales de las elecciones del domingo, pero adelantó que de acuerdo 
a los resultados obtenidos, el PRI tiene derecho a dos curules plurinominales y las 10 restantes serán repartidas a los 
demás institutos políticos, según el porcentaje de votación como primer criterio. ―El primer criterio de asignación es para 
quienes hayan logrado al menos tres por ciento de la votación, que en este caso son: PRD, PAN, Panal y PVEM. Los otros 
seis espacios serán repartidos en una segunda etapa a los partidos del sol azteca, albiazul y Panal y en una tercera fase 
se dará uno más a Nueva Alianza y al PRD y PAN podrían disputarse uno más‖. Por su parte, fuentes oficiales del 
Revolucionario Institucional revelaron que la fuerza políticas en la LXII legislatura local quedarán comandadas por el 
tricolor, el segundo lugar será compartido entre Nueva Alianza y el Verde Ecologista, al lograr cuatro diputados cada uno. 
Sin embargo a diferencia del Panal, que son sólo legisladores plurinominales, el Verde tendrá tres de mayoría y uno de 
representación proporcional. La tercera fuerza en el estado será el PRD, con tres diputados y en cuarto lugar Acción 
Nacional, con dos curules; mientras que el Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano no alcanzaron ninguna 
diputación, por lo que en la siguiente legislatura local no tendrán representación en el Congreso. Se dejó entrever que 
como presidente de la Junta de Gobierno de la LXII Legislatura local se perfila el priista Ernesto Gil Elorduy, quien ocupó 
el primer lugar con Marcial Alfredo Tovar Gómez, como su compañero de fórmula, en la lista de representación 
proporcional de su instituto político. (Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-Mirna califica de ejemplares las elecciones: ―La del domingo fue una fiesta cívica y de participación que 
dio como resultado que ganará tanto la sociedad en general como el Partido Revolucionario Institucional‖, aseguró la 
diputada federal por Hidalgo, Mirna Hernández Morales. La coordinadora de los diputados federales en el Congreso de la 
Unión señaló que la manera en que se desarrollaron las elecciones en un ambiente de tranquilidad y paz social, así como 
de participación, dio como resultado que los verdaderos ganadores fueran los diferentes sectores de la población. ―Luego 
de que comenzamos a ver los primeros resultados y de la manera en que se dio el proceso de elección, nos pudimos dar 
cuenta que fue una verdadera fiesta democrática y de que en lo general y en realidad ganamos todos‖. ―No hubo 
ganadores ni vencedores, porque con unos comicios como los que se vivieron este domingo finalmente gana la sociedad 
en general y nuestro partido, el Revolucionario Institucional‖. La diputada federal por Hidalgo añadió que desde los 
primeros instantes de la elección de quienes serán los integrantes de la LXII legislatura local, se pudo apreciar que todo 
iba a darse sin incidentes y en medio de una participación nutrida en la mayor parte de los distritos, por lo que más tarde 
se pudo verificar que en realidad todos los sectores de la población fueron los verdaderos ganadores. ―Vimos que todo se 
dio sin incidentes, principalmente en lugares como Pachuca y Mineral de la Reforma, que forman parte de los distritos I y 
II, que fueron los que más llamaron la atención, y donde finalmente se dio mucho movimiento en las urnas, pero todo en 
un verdadero clima de calma y paz social‖. Finalmente, Hernández Morales explicó que una situación similar se presentó 
en todo el estado, lo cual habla dijo, hay la suficiente madurez política entre los diferentes actores políticos y de la 
sociedad, para estar por encima de situaciones que desbordan las pasiones previo a cada proceso de elección. (Jaime 
Arenalde, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Labor conjunta en triunfos priistas: Crespo: Los triunfos electorales en los 18 distritos 
electorales de Hidalgo son producto, en conjunto, al interior del Partido Revolucionario Institucional, sobre todo, de la 
confianza de la ciudadanía que ve resultados en los gobiernos priistas, afirmó el dirigente, Ricardo Crespo Arroyo. Tras 
confirmar las tendencias, el dirigente dijo que integran un partido bien organizado que logró recuperar los distritos Uno y 
Dos de Pachuca, con sus candidatos Rocío Tello y Alfredo Bejos, así como Atotonilco el Grande, con Leonardo Pérez 
Calva. No es momento sólo de festinar, sino de repasar compromisos y en su momento llevarlos a la práctica por parte 
de los aspirantes que recibieron el apoyo de la gente, citó. A los competidores hizo un llamado para no politizar la 
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elección ni mucho menos judicializarla. Destacó el clima de tranquilidad en que se desarrolló el proceso electoral en todo 
el estado y que, a pesar de la lluvia, un importante segmento de los ciudadanos salieron a las urnas. Expresó 
agradecimientos a la dirigencia nacional priista, a la militancia y a los candidatos, que no escatimaron esfuerzos durante 
las campañas. Además, tiene que reconocerse que la aprobación ciudadana al PRI, está vinculada al trabajo de 
resultados de los gobiernos priistas, especialmente del jefe del Ejecutivo, Francisco Olvera y del presidente Enrique Peña 
Nieto. Era un reto, añadió, recuperar los distritos de Atotonilco el Grande y Pachuca, que estaban en manos de los 
partidos de la oposición. "Ganar significa un compromiso con los electores para darles respuesta a sus demandas", 
expuso el dirigente priista. "Se hizo un trabajo serio y creo que integrar una coalición (con el Partido Verde Ecologista de 
México) fue positiva". En cuanto al abstencionismo, consideró que es labor de los partidos, junto con las autoridades 
electorales, seguir motivando la participación. "Yo creo que ganó Hidalgo y ganaron los electores", puntualizó. (Ojo 
Política, página 12 A)  

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-La clase política no nos representa: Coparmex: El presidente de la Coparmex Hidalgo, Javier Vázquez 
Coria, lamentó que para la próxima legislatura local no habrá contrapeso político, luego de que en las elecciones de este 
domingo, el Partido Revolucionario Institucional ganara los 18 distritos, por lo que no habrá una oposición real y el 
Congreso podría estar alineado al partido y al gobierno en turno. ―Fue una elección muy desolada, hubo muy poca 

participación ciudadana, el partido oficial se lleva todos los distritos, ante un ejercicio de poder que practicaron a través 
de su fuerza como partido en el poder. ―Es como la competencia (entre empresas), la alternancia democrática o los 
contrapesos políticos son como la competencia pues no te gustan pero te hacen mejorar, y pues hoy no hay quien haga 
un contrapeso realmente‖. Asimismo señaló que la baja participación ciudadana en las elecciones de este domingo se 
debe al hartazgo social que hay con la clase política, la cual ha defraudado a la sociedad.  ―Hay un cansancio en la 
ciudadanía de ver que realmente la clase política no nos representa. Si los diputados federales no son muy bien vistos 
por la ciudadanía, pues los estatales muchos menos‖. El empresario sostuvo que además estas elecciones sentaron un 
precedente de la utilización de los recursos humanos para hacer proselitismo político, tanto en el caso de los burócratas 
como en el caso de los maestros.  ―Vimos que hay partidos que empiezan a utilizar sus estructuras y que al final sus 
estructuras son la gente que trabaja en los gobiernos o los maestros incluso, entonces si esos maestros o la gente que 
está en el poder se dedicara a trabajar más y a no ha coaccionar el voto pues otro México tendríamos o por lo menos 
otro estado tendríamos‖. Sobre el trabajo de los legisladores que concluyen su periodo en el Congreso se limitó a señalar 
que ―no tenemos conocimiento de que hayan hecho algo que se pueda destacar, lamentablemente‖.  (Edith Castillo, 
página 06 

El Independiente-Tras proceso electoral, reanudará Sedeso entrega de despensas: Mañana, la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedeso) estatal abrirá las bodegas donde permanecen desde hace más de un mes 210 mil despensas 
del Programa de beneficios alimentario (Probea). La titular Geraldina García Gordillo informó que están bajo resguardo de 
notario público y a partir de este miércoles reiniciará la distribución de los paquetes a la población beneficiada en algunos 
distritos locales ―donde no se entregaron parejo‖. La funcionaria se deslindó de las acusaciones sobre presunta 
repartición de apoyos en Tulancingo, un día antes de la jornada electoral. Asimismo, aseguró que el centenar de 
vehículos oficiales adscritos a la Sedeso fue resguardado para evitar uso político. En mayo pasado el gobierno del estado 
informó que fueron selladas las 18 bodegas distritales con poco más de 210 paquetes de despensas, como parte de los 
acuerdos establecidos en el adéndum del ―Pacto por México‖ durante las campañas en 14 estados. ―Se embodegaron y 
sellaron ante notario, afortunadamente no tuvimos ningún incidente. Calculamos reanudar a partir del miércoles, una vez 
que el Instituto Estatal Electoral dé a conocer los resultados del proceso.‖ Tras reconocer que Hidalgo permanece en los 

primeros cinco lugares con altos niveles de marginación, García Gordillo señaló que la entrega de esquemas no debe 
detenerse por un proceso electoral. ―La ciudadanía es madura y no pensamos intercambiar voluntades‖. La exalcaldesa 
capitalina comunicó que pretenden relanzar la Cruzada nacional contra el hambre en cinco municipios hidalguenses, con 
una estrategia focalizada de apoyos sociales. ―Seguir consolidando lo que hemos hecho, en materia de desarrollo social 
hay todo un camino por andar. Uno de los trabajos que efectuamos en la secretaría es una modificación al reglamento y 
estructura interna‖, concluyó en entrevista. (Gerardo Neria, página 03) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad855b14bbfb0ed00e508e009bb79a35
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad855b14bbfb0ed00e508e009bb79a35
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad855b14bbfb0ed00e508e009bb79a35
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad855b14bbfb0ed00e508e009bb79a35
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Plaza Juárez-Pachuqueños no creen en los partidos políticos: Los altos índices de abstencionismo registrados 
este fin de semana en las elecciones a diputados son producto del mal desempeño de los gobernantes y los dirigentes de 
los partidos políticos, asegura la población pachuqueña. El ciudadano no tiene confianza en las instituciones legales que 
controlan las elecciones, se encuentra convencido de que su voto no es tomado en cuenta, además de que las promesas 
de los políticos y sus propuestas siempre son las mismas. Nunca generan algo nuevo y relevante que llame la atención de 
los electores. Se cree que hay una regresión a los años ochentas o noventas, donde el voto dependía de la cantidad de 
dinero, materiales de construcción o despensas que son otorgadas a las familias, desafortunadamente. Referente a las 
campañas electorales se dice fueron buenas y llevadas a cabo de una manera correcta, dando a conocer las propuestas y 
otorgando regalos, sin embargo, el problema suscitado en los últimos días de campaña electoral, referente a la 
localización en una imprenta de publicidad en contra de algunos partidos políticos, fue otro de los factores por los que la 
gente ya no quiso emitir su voto, pues aseguran que ya se sabía quién ganaría las elecciones desde ese momento. 
Algunos otros ciudadanos prefirieron salir el domingo a pasear con su familia o visitar algunos parientes lejanos, con la 
esperanza de regresar a ejercer su voto por la tarde, sin embargo, a falta de interés y por la poca afinidad con los 
partidos políticos, prefirieron seguir divirtiéndose. El abstencionismo en el país es evidente, y al parecer no se verá un 
cambio notorio en la ciudadanía hasta que no haya una disminución de partidos políticos, una unificación por los interés 

del pueblo y no de unos cuantos, y un trabajo por parte de los representantes de la ciudadanía que se den a conocer. 
(Redacción, página 05 A) 

Síntesis-Captará Liconsa la producción láctea regional: Productores de leche locales y autoridades de la Secretaría 
de Desarrollo Social (Sedesol) delegación Hidalgo, llegaron a un acuerdo con el que la dependencia federal comprará la 
producción de Tizayuca, Tulancingo y del Valle del Mezquital para distribuirla a través de Liconsa. Tal y como lo dio a 
conocer el director nacional de Liconsa, Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva, durante su visita por la entidad en el mes de 
mayo, el organismo buscó un acercamiento con lecheros hidalguenses con lo que se obtuvo comprar lo necesario para 
distribuir 100 mil litros diarios en todo el estado. Al respecto, el delegado de Liconsa Hidalgo, Ernesto Vázquez Baca, 
indicó que tras negociaciones con los productores de este producto alimenticio se logró un acuerdo para abastecer esta 
empresa de participación social mayoritaria, con el objetivo de beneficiar a miles de familias hidalguenses de escasos 
recursos.  Dentro de las negociaciones que se llevaron con los productores, se garantizó que el producto contará con los 
más altos estándares de calidad ya que el alimento será sometido a estrictas pruebas de laboratorio, reconocidas a nivel 
mundial.  De esta manera, las 383 lecherías ubicadas en los 84 municipios hidalguenses, se surtirán con alimento 
netamente locales, avalando calidad, pureza y valores nutricionales, apuntó Vázquez Baca. Destacó que esta medida 
reactivaría mucho al sector lechero, por lo que el gobierno federal buscará realizar estas acciones también en estados 
como Chiapas, Oaxaca y Veracruz. Con ello, se espera incrementar de un 70 a un 75 por ciento, la cantidad de leche que 
distribuye Liconsa y que es adquirida en el país. Actualmente el 30 por ciento restante, se adquiere a diversos países 
como Nueva Zelanda, España, Inglaterra y Argentina. El funcionario local recordó que la leche Liconsa, líquida y en polvo, 
está fortificada con hierro, zinc, ácido fólico y vitaminas A, C, D, B2 y B12, nutrientes de los que la dieta de un gran 

número de mexicanos, especialmente niños, acusa déficit. Estudios elaborados por el Instituto Nacional de Salud Pública 
demuestran que los niños que consumen de manera constante la leche fortificada Liconsa tienen menos tasa de anemia, 
deficiencia de hierro y desnutrición crónica; alcanzan más estatura y masa muscular; desarrollan mayor actividad física y 
registran mejor desarrollo mental. (Jorge Vargas, página 03) 

Síntesis-“Ley seca” afecta a comerciantes a restauranteros: En contra de la ―ley seca‖ se pronunciaron 
restauranteros y comerciantes, por considerar esta medida como excesiva y fácilmente vulnerable y derivada de un 
paternalismo gubernamental que ya no tiene razón de existir. Una prohibición a la venta de bebidas alcohólicas por 
botella cerrada o al copeo, durante dos días, 6 y 7, que afectó al turismo, a los servicios y al comercio, afirmó el 
vicepresidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Andrés Velázquez Vázquez. Pero especialmente 
afectó a los bares, cantinas y discotecas, las que debieron dejar de operar, en la práctica, desde el viernes, pues la veda 
en la venta de alcohol inició a la medianoche del viernes. ―Estamos hablando de empresas que se vieron afectadas y que, 
sin embargo, deben cumplir con sus compromisos, como pago de salarios, de seguridad social y de otras prestaciones, 
además del pago de impuestos‖, afirmó Velázquez Vázquez. Es esta una medida que en la práctica carece ya de razón 
para existir, si se considera que quienes tenían fiestas programadas o deseaban consumir alcohol este fin de semana, se 
aprovisionaron del mismo con días de anticipación. ―En los centros comerciales, en las tiendas de conveniencia  
estuvieron recordando durante toda la semana de la prohibición en la venta de alcohol en fin de semana, por el proceso 
electoral, así que la gente estuvo advertida y pudo comprar anticipadamente las bebidas que planeaba consumir el fin de 
semana‖, afirmó a su vez el presidente de la Cámara Nacional del Pequeño Comercio (Canacope), Jesús Gutiérrez 
González. El también presidente de la Federación de Tablajeros de Hidalgo dijo esperar el reporte del impacto de esta 
veda, del comercio en las zonas turísticas como el Corredor de la Montaña y el Corredor de Los Balnearios, que es ―en 
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donde más pega, turísticamente hablando‖. Señalan comerciantes que si lo que esta prohibición pretende es evitar que 
personas en condiciones de ebriedad originen escándalos o desmanes en las casillas electorales, entonces se recuerde 
que esto ocurría en los pequeños poblados, donde la bebida alcohólica de mayor consumo es el pulque, difícil de regular, 
pues se produce artesanalmente en muchos hogares. Desde mucho tiempo atrás, la Cámara Nacional de la Industria de 
Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), ha rechazado la medida, por considerar que afecta a los 
establecimientos en días de ventas altas, como son sábado y domingo, cuando previo al consumo de alimentos se 
acostumbra un aperitivo, o bien, el consumo de vino o cerveza con los platillos. Sin embargo los más afectados con la ley 
seca son los establecimientos especializados, como bares, cantinas y discotecas, ―que como nosotros, como tablajeros, 
definitivamente tienen que cerrar, como hacemos nosotros los días jueves y viernes santos‖, dijo Gutiérrez Castillo. 
(Dolores Michel, página 05) 

Síntesis-Esperan que los diputados aprueben diversas reformas: Mayor seguridad pública, una Ley de Buenas 
Prácticas Comerciales, reformas a la Ley de Obra Pública, leyes que impulsen el desarrollo económico de la entidad, pero 
sobre todo, un amalgamamiento entre los poderes Ejecutivo y Legislativo que permita dar cauce a los planes y proyectos 
gubernamentales, esperan empresarios de la LXIII legislatura, elegida este domingo. Un sector empresarial que 
consideró muy lamentable la poca afluencia de electores a las urnas, que diera como resultado que una vez más en gran 
ganador fuese el abstencionismo. ―Creo que los pobres resultados electorales de este domingo en cuanto a índice de 
votación evidencia el hastío de la sociedad en los pobres resultados del Congreso del estado‖, afirmó el presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Hidalgo, Javier Vázquez Coria. El triunfo priista en los 18 
distritos electorales permitirá, sin embargo, un congreso mayoritariamente tricolor ―y es de esperarse del mismo que se 
dé cauce a todas las reformas legales que requiere el estado para avanzar en competitividad y desarrollo, renglones en 
los que ocupamos de los últimos lugares en el país‖. Para el constructor Edgar Espínola Licona, ―es muy lamentable el 
elevado índice de abstencionismo, si consideramos que en México la democracia nos resulta muy cara, que se invierten 
recursos muy importantes que pudieran ser utilizados en infraestructura, en acciones de beneficio directo a la sociedad‖. 
El ex presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el que un sólo partido político se lleve 
―carro completo‖, presenta aspectos positivos, como lo que calificó como 'amalgamamiento' de los poderes Ejecutivo y 
Legislativo en ambiciosos proyectos y acciones. ―Nosotros como constructores esperamos que la LXIII Legislatura realice 
una profunda revisión a la Ley de Obra Pública y su reglamento, a fin de acelerar y transparentar los concursos y 
ejecución de la obra pública‖. Para Jesús Gutiérrez González lo fácil ya pasó: ofrecer. ―Ahora viene lo más difícil: cumplir‖. 
Afirmó el presidente de la Cámara Nacional del Comercio en Pequeño (Canacope), que los diputados elegidos este 
domingo deberán cumplir sus compromisos de campaña ―o se mermará aún más la poca confianza y esperanza que 
subsiste en el electorado en los legisladores‖. El empresario se dijo además ―francamente asombrado‖ de la poca 
participación ciudadana en el proceso electoral de este domingo. Creo que ya la gente perdió el interés en la política, ya 
no le interesa quien quede; o está muy preocupada por resolver su problemática personal, o ya perdió la confianza y 
considera que quede quien quede, será lo mismo. Consideró que ―la gente que sí votó fue la misma que anduvo en las 

campañas, que de una manera u otra se sintió vinculada a las mismas, además de unos pocos que todavía están 
convencidos de su responsabilidad ciudadana de acudir a votar‖. Los comerciantes, dijo finalmente, esperan de la nueva 
legislatura un marco legal que redunde en mayor seguridad pública, impulso al turismo y ―lo que nos urge, una Ley de 
Buenas Prácticas Comerciales‖. (Dolores Michel, página 05) 

Uno más Uno-SSPH reporta saldo blanco en elecciones: La Secretaría de Seguridad Pública del estado (SSPH) 
informó que por el período de los comicios electorales del pasado domingo se reportó saldo blanco en la entidad, debido 
a que no se presentaron incidentes de consideración, de la misma manera la dependencia dio a conocer que el resultado 
del operativo de elecciones fue exitoso y los elementos que participaron actuaron de forma preventiva. En los 18 distritos 
electorales elementos de la policía estatal vigilaron las casillas para evitar que actos y conatos de violencia se 
presentaran, sin embargo sólo en la comunidad de Oxale se prohibió la instalación de la casilla debido a los usos y 
costumbres de la región, por lo que el día se presentó con normalidad sin incidentes mayores, aunque algunas personas 
en el segundo distrito trataron de crear problemas de violencia, no llegó a mayores. De acuerdo con la SSPH el saldo de 
las elecciones en tranquilidad y no se presentó algún incidente de violencia, por lo que lo catalogó como una jornada 
ejemplar que pese a la poca participación ciudadana no causó incidentes mayores en los distritos electorales y efectivos 
de la policía estatal y municipal de las regiones no reportaron problemas mayores. Desde las primeras horas del domingo 
hasta el final del día, se implementaron diferentes medidas de seguridad con recorridos constantes en las casillas, por lo 
que no se presentaron sanciones mayores y únicamente los elementos de policía estatal vigilaron de manera precautoria 
en los municipios del estado. En los próximos días la dependencia de seguridad continuará con los recorridos de 
seguridad en diferentes municipios para evitar que se realicen acciones violentas poselectorales, de la misma manera no 
se ha reportado con los responsables de la balacera hacia un paramédico de la policía federal el domingo en el bulevar 
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Colosio en el cual todavía se reporta grave pero estable. (José García, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Exhorta EGS a trabajo conjunto entre diputados y ayuntamiento: Al darse a conocer los resultados 
preliminares de la contienda electoral del pasado 7 de julio, el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 
consideró que ahora es responsabilidad de los diputados electos tener disposición de trabajo conjunto con los 
ayuntamientos hidalguenses sin distingo. El munícipe estableció que los diputados locales deben tener la disposición para 
establecer un acercamiento constate con las alcaldías, cuestión que pocas veces es posible concretar. ―Es importante 
tener coordinación y comunicación con los legisladores electos, ellos deben estar cerca de los ayuntamientos y no sólo en 
determinados eventos, sino en el contexto de trabajo y de comprometerse para mejorar el entorno social de la 
ciudadanía‖. Indicó que dentro del trabajo ―codo a codo‖ que se espera con quienes obtengan los resultados de 
mayoría, se pretende  compartir las propuestas y el resto del trabajo legislativo y del ayuntamiento, además que éstas 
mismas ofrezcan resultados para obtener una mejor gobernabilidad y responder a las necesidades que tienen los 
representados tanto a escala del ayuntamiento como desde la máxima tribuna en la entidad. García Sánchez destacó que 
el exhorto tanto a diputados como a legisladoras electos es a que tengan disposición de trabajo y de ofrecer resultados 
para la gente, al afirmar que ese acercamiento entre ayuntamientos y representantes populares debe surtir efectos 
inmediatos en Hidalgo, ya que la población requiere un alto nivel de gestión desde la Cámara de diputados. (Miltón 
Pelcastre, página 05) 

Síntesis-Recibe Pachuca distinción de fundación México Juega: La fundación México Juega AC, y la Asociación 
Internacional de Ludotecas, entregaron al ayuntamiento de Pachuca un reconocimiento, luego de que en tres plazas de la 
capital, de manera simultánea, se promoviera el rescate de juegos tradicionales para niños y niñas. Por segundo año 
consecutivo, Pachuca se ha convertido en el primer municipio en recibir esta distinción, y para este 2013, el 
reconocimiento es de carácter internacional, porque a decir de Mónica Juárez, representante de ambas asociaciones, en 
todo el mundo es la primera ciudad que de manera simultánea lleva a cabo este ejercicio en tres espacios diferentes. 
―Pachuca el año pasado fue el primer municipio en la República y este año fue el primero que lo hizo en tres plazas 
simultáneamente, por lo que el reconocimiento es a nivel mundial, por otra parte ya se entregó el reporte a nivel 
internacional y  lo hemos presumido en el Congreso de ludotecas que se llevó a cabo en Japón‖, dijo la presidenta de la 
asociación de ludotecas. Agregó que los juegos que promueve la fundación son los tradicionales, organizados, de 
destreza, de habilidades, de integración familiar, y celebra que el ayuntamiento haya puesto atención especial en estas 
acciones. ―El compromiso del alcalde con la población es importante, sobre todo el rescate al derecho del juego, incluido 
en el artículo 31 de la convención de derechos de los niños, niñas y adolescentes; me parecen atinadas las políticas 
públicas del presidente, ojalá que sigan promoviendo estas prácticas familiares‖. Por su parte, el alcalde capitalino, 
Eleazar García,  expresó que estos eventos se seguirán ampliando en diferentes plazas, colonias, barrios, lo que implica 

un esfuerzo humano y financiero, pero lo más gratificante, dijo, es ver la cantidad de gente que participa y que ya 
consideran estos eventos como parte de sus actividades de los fines de semana. (Tania Monroy, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Se combate el secuestro pero…: La Unidad Especializada en el Combate al Secuestro de la Procuraduría General de 
Justicia del Estado ha liberado a dos víctimas en menos de una semana, una de ellas menor de edad. De acuerdo con la 
PGJEH, con información de 2013, de enero a la fecha han sido desarticuladas ocho bandas de presuntos secuestradores y 
todas las víctimas de secuestro cuyos familiares han denunciado ante la fiscalía estatal han sido rescatadas con vida en 
este año. Según cifras de la Procuraduría son 13 las denuncias recibidas por la comisión del delito en lo que va del año, 
que comparándolas con las de otros años en este momento es baja y por lo tanto se considera que este ilícito va en 
decremento; sin embargo, al ritmo presentado hasta este primer semestre, se podría cerrar el año con números más 
elevados, incluso que los del año anterior. El común denominador en los casos más sonados han sido los plagios de 
menores de edad, el grupo más vulnerable y por quien se exigen fuertes sumas de dinero para su liberación. En marzo 
pasado dos personas privaron la libertad a una menor de 12 años de edad en Zimapán y por quien exigieron la cantidad 
de un millón de pesos a su familia. El caso más reciente, el de hace unos días en donde se denunció un secuestro de un 
menor de 16 años en la zona del Valle de Tulancingo y por quien exigieron dos millones 500 mil pesos como rescate. Al 
final, en ambos casos se dio con los captores y se liberó a las víctimas. De inicio resulta gratificante para el procurador 

Alejandro Straffon Ortiz que se tengan tan buenos resultados, aunque la realidad debería ser de cero secuestros. Aún así, 
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celebra que la actual administración está muy por debajo de la media nacional en las denuncias, además de que la 
Unidad Especializada es calificada como una de las cinco más efectivas del país. En los últimos días de junio se desató 
una polémica por las cifras presentadas por el Observatorio Nacional Ciudadano en donde situaban a Hidalgo como el 
estado en el que más se había incrementado el secuestro. Horas después, en uno o dos días, salieron a reconocer que la 
cifra estaba errónea, sin embargo quedó en el imaginario colectivo el asunto de que el secuestro es el delito que más 
lesiona la integridad y calidad de vida de la población, que son pocos los casos, pero que deberían ser anulados en su 
totalidad, o por lo menos contenidos como, efectivamente, lo hace la policía hidalguense, que cabe decirlo es de 
reconocer –por lo menos en los últimos dos casos de la última semana- la rapidez con que se actúa en casos de 
emergencia. La seguridad sigue siendo el tema medular en todos los estados del país y en Hidalgo no es la excepción; no 
es un tema político, no es un tema electoral, es la salvaguarda de quienes aún confían en los gobernantes y su buena 
conducción. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

De verdad ,qué bueno que ya acabo esto de las elecciones con sus tiempos de campañas en que se exigió al gobierno 
del estado particularmente al gobernador que dejara de trabajar porque la oposición lo interpretaba como labor en favor 
del PRI hasta el grado de que un senador despistado del PRD tuvo la ocurrencia de hablar de juicio político contra el 
gobernador OLVERA porque en su cabecita opositora hacer giras era lo mismo que hacer proselitismo y ni se diga de las 
ocurrencias del diputado del MC RICARDO MONREAL que vino a desvariar con acusaciones que sólo provocaron 
carcajadas porque sonaron a chistes del concurso del albur en la arena Afición leer Y esto que se pueden tomar les I 
estos casos como los divertidos, s fi porque el resto de la jornada para el olvido. Si acaso al final con el caso de la 
imprenta Bernal y la ferocidad va de las huestes del señor Pelcastre y en que le dieron sabor al caldo. Al final como ya se 
sabe el PRI arrasó y el PANAL se posicionó ya como la segunda fuerza política en el estado, dejando al PRD, PAN Y 
demás partidos en lugares inferiores con lo que se recompone de verdad el mapa político del estado para futuras batallas 
y para el diálogo político que se debe dar para la marcha civilizada de la entidad. Pero ahora que se acabó la veda 
electoral y que todo vuelve a la normalidad seguramente quitarán los espectaculares y desaparecerán los candidatos con 
sus frases de campañas, dejará de existir ese bosque agresivo de los partidos políticos en las calles con rostros que 
nunca en nuestra vida habíamos visto y que de pronto nos los presentaron como la oferta de los partidos para que 
votáramos por ellos para ser diputados. ¿Quiénes eran? La verdad quién sabe. Así como aparecieron res se fueron y 
seguramente muchos  de ellos nunca volverán. Tuvieron sus días de fama pero hasta ahí.  LOS CANDIDATOS Ojalá los 
partidos tengan más cuidado en elegir a sus candidatos, porque muchos de ellos daban pena ajena en cuanto a su 
preparación, sobre todo para e expresarse. Se supone que aspiraban a ser diputados, a ser la voz .del pueblo. No es que 
fueran malas personas, seguramente son muy buenas gentes, pero muchos de ellos no tenían la más remota idea de lo 
que es un diputado, y la prueba era la forma como trataban el tema de las propuestas. Dieron la impresión de que fueron 
elegidos en una rifa de dados y no de manera responsable y a lo mejor ahí está la explicación de la derrota de algunos 

de estos partidos que sufrieron una paliza en la elección del domingo. Pero qué bueno que todo vuelve a la normalidad, 
con actividad normal del gobernador, de los secretarios y de los alcaldes. Ya se les extrañaba. Mientras tanto se ve muy 
difícil que le quieran pelear al PR! de RICARDO CRESPO en los tribunales algún distrito por la forma tan amplia en que los 
ganó. Ni al PANAL el segundo lugar por la manera en que aventaja  al tercer lugar. Se debe reconocer el buen trabajo de 
HERIBERTO MARTÍNEZ y su gente y verlos con mayor respeto para futuras peleas, se han ganado sus alas de pilotos de 
altos vuelos.  BUENOS GOBIERNOS PRIISTAS BASE DE TRIUNFOS El triunfo en los distritos de Pachuca que estaban en 

manos del PRD y del PAN se deben desde el análisis más elemental al buen gobierno del gobernador FRANCISCO 
OLVERA y del alcalde de Pachuca ELEAZAR GARCÍA. Nada más como un dato en Pachuca no se perdió una sola casilla, el 
PRI ganó todas lo que significa una victoria aplastante y un referéndum de apoyo total de la ciudadanía a su alcalde. 
Desde luego el alcalde de MINERAL DE LA REFORMA FILIBERTO HERNÁNDEZ tampoco entrega malas cuentas, pues el 
PRI también arrasó y si acaso perdió una casilla que no es nada. Como quien dice alcaldes cumplidores hacen ganar a su 
partido. Bien dicen que las elecciones califican a los buenos o malos gobierno y en este casa las votaciones le dicen SÍ a 
OLVERA, ELEAZAR Y FILIBERTO en los distritos de Pachuca que rescata el tricolor con Rocío Tello y Alfredo Bejos.  

(Adalberto Peralta, página 02) 
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El sol de Hidalgo-Reportero de guardia: 

CON UNA JORNADA ELECTORAL DE RESPETO y civilidad, los hidalguenses se colocaron nuevamente en el escenario 
nacional como un estado ejemplar, donde las diferencias ideológicas partidistas se dirimen en las urnas, en forma 
secreta, en un marco de legalidad y con un solo objetivo: que al estado le vaya mejor. Finalmente, fue el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) el que resultó triunfador en el proceso donde se eligieron diputados locales que 
representarán en la 62 Legislatura. Como se escribió, ayer, a ocho columnas en este diario: "El PRI se llevó todo"; sin 
embargo, asumió el gane con humildad y fuera de exhibicionismos y triunfalismos. Su dirigente estatal, Ricardo Crespo, 
habló con humildad y dejó claro que el futuro de Hidalgo lo construimos todos, independientemente de ideologías 
políticas. Y es que el PR! —su partido— no solamente ganó en los doce distritos donde iba en competencia sin alianza, 
sino también en los seis donde se coaligó con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en un fenómeno conocido 
como "carro completo", cada vez ya menos existente en el país. Lo hizo —se tiene que decir— de una forma 
contundente, con amplio margen, que no deja lugar a posibles impugnaciones, porque en algunos distritos en 
proporción. Explicaciones pueden darse muchas, pero hay una, sin duda, que puede convertirse en referencia: si los 
hidalguenses no estuvieran de acuerdo con el trabajo que está realizando el gobernador Francisco Olvera, no hubieran 
votado de esa forma. Queda claro que n9 sólo están conformes, sino que respaldan la política de administración del 
mandatario estatal y su gabinete, a poco más de dos años de que tomó posesión. EN ESTE ANÁLISIS, A HORAS DE 
HABER concluido la jornada electoral, las dirigencias de los siete partidos políticos que participaron en la elección hacen 
recuento de lo ganado y lo perdido. Algunos tendrán que reestructurarse, porque no logran convencer ni a su escasa 
militancia de que pueden ser una alternativa de gobierno. Otros, en cambio, estarán satisfechos con su trabajo electoral, 
durante los 50 días de campaña, como los del Partido Nueva Alianza (Panal), ya que lograron desbancar del segundo 
peldaño del escenario político estatal a partidos tan arraigados como PAN y PRD. Las cifras así lo demuestran, y 
seguramente en los próximos días u horas habrán de ser del dominio público. Por ejemplo: el llamado partido de los 
maestros logró colocarse en segundo lugar en ocho de los 18 distritos electorales; en tercer sitio en siete, y en el cuarto  
escalafón en tres distritos. Le siguió el PRD, como tercera fuerza, con segundo lugar en siete distritos; tercero en dos y 
cuarto en siete. Caso singular es nuevamente el PAN, cuyo dirigente estatal, Alejandro Moreno, asumió el costo de la 
derrota. Acción Nacional obtuvo el segundo lugar en dos distritos, tercero en ocho distritos y cuarto en tres. Moreno 
reconoció que los resultados no son los que esperaban, pero que seguirían trabajando. Negó que por los malos 
resultados esté en riesgo su permanencia al frente del PAN de Hidalgo, y asumió la derrota como una lección de 
aprendizaje que dejan los procesos electorales. NO OCURRIÓ LO MISMO con el presidente del PRD. Rico, quienes 
'argumentaron que fue un proceso inequitativo. Habrán de digerir lentamente la derrota, porque el margen de triunfo, en 
los 18 distritos, parece irreversible. Las cifras así lo demuestran.. El distrito donde más cerca estuvo el segundo lugar del 
primero fue en el 18, de Atotonilco el Grande, donde el PR! obtuvo 49 por ciento contra 30.9 de Nueva Alianza. LO 
IMPORTANTE, AHORA, ES RECOMPONER los lazos políticos en la entidad y tender nuevo hilos que permitan, en breve 

tiempo, curar las heridas normales que deja un proceso electoral entre grupos. Sobre todo porque en la puerta, 
encerrados, y hasta sellados —como ocurrió en la delegación estatal de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) han 
quedado los programas de beneficio para familias hidalguenses. Lo dijo puntualmente la propia titular de SEDESOL en 
Hidalgo, Patricia González: "Concluye la elección el 7 de julio y a primera hora del lunes 8 estaremos abriendo ventanillas 
de trámites y entregando beneficios, que son muy necesarios para quienes menos tienen". Y lo cumplió. Ayer, a las siete 
de la mañana, llegó a su oficina para enfilar nuevamente lo que quedó pendiente, con motivo de la llamada veda 

electoral.  
(Francisco Hernández, página 02) 

Crónica-Balcón político… 

Nueva Alianza, la nueva segunda fuerza: La jornada electoral del domingo trajo sorpresas, echó abajo pronósticos y 
provocó una recomposición de las fuerzas políticas en la entidad. Primero, confirmó el PRI su hegemonía al ganar las 18 
diputaciones locales de mayoría relativa, incluido Huichapan, donde por una lucha de poder se temía un descalabro del 
tricolor a manos del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Luego, el Partido Nueva Alianza (Panal), al que se le hizo 
propaganda desde todos los frentes, incluida una estrategia para desprestigiar a sus dirigentes y al Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), al acusarlos de ser los dueños de ese partido y de amenazar, intimidar no sólo a 
profesores sino a padres de familia para que apoyaran la campaña de sus candidatos. Finalmente, no sólo hizo crecer su 
votación histórica en alianza con el PRI, sino que por sí solo alcanzó 147 mil 770 votos para colocarse como segunda 

fuerza electoral en la entidad, por encima del PRD que logró 94 mil 140 sufragios, y del PAN que apenas si alcanzó los 81 
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mil 479 votos. De acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) el PRI logró 332 mil 425 votos, 
cuando se ha contabilizado el 99.83 por ciento de las 3 mil 507 casillas (faltan cuatro por contabilizar), en cambio el 
Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano dieron muestra de su poca presencia electoral, con apenas 20 mil 392 y 12 
mil 140 votos, respectivamente. Raquíticas cifras como para pelear un escaño por la vía plurinominal. El Verde Ecologista 
de México (PVEM) se ubicó en el cuarto lugar con 36 mil 758 votos. Hay que recordar que la candidata plurinominal 
Martha López Ríos, dirigente de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), ofreció 70 mil sufragios sólo de su 
organización. Aunque los números oficiales los darán el miércoles en el Instituto Estatal Electoral (IEEH), cuando se 
realice el cómputo final, el PRI seguirá siendo el que controle la escena política de la entidad, con un grupo político 
(SNTE-Panal), cuya actitud se desconoce aún, sobre todo a la hora de las decisiones políticas, como la reforma educativa 
y su ley reglamentaria, motivo de movilizaciones contra el gobierno. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Insisto: el PRI tiene la mejor estructura: No hay duda. El PRI ganó las elecciones en Hidalgo porque tiene la mejor 
estructura y, por el contrario, la oposición no. Digo esto porque mi columna de ayer en este espacio fue objeto de duras 
críticas, muchas de ellas correctas y otras no tanto. Lo que he querido señalar con estos textos es que, búsquenle por 
dónde le busquen, el PRI mantendrá sus triunfos mientras la oposición no se decida a ponerse a trabar y arme una 
estructura capaz de competir con el tricolor en el mismo campo: el de las urnas. Quien esto escribe conoce priístas que 
adelantaron su regreso de sus vacaciones familiares para votar el pasado domingo. Y no crea que hablo de dirigentes del 
Revolucionario Institucional. No; hablo de militantes de a pie que, por la razón que sea, perdieron un día de ocio o asueto 
para cumplir con su partido. Si el PRI puede hacer eso, entonces la oposición tendría que hacer algo similar. Los votos 
duros de los partidos no garantizan el triunfo, pero sí ayudan a mantener una base de electores. Esa fórmula ha sido 
ensayada con éxito por partidos diferentes al PRI en otras entidades. Ya había señalado alguna vez que el PAN en Jalisco 
comenzó a ganar elecciones después de que sus dirigentes dedicaron tres años a trabajar en serio para formar comités 
del partido en todos y cada uno de los municipios del estado. Hoy muchos se molestan porque el PRI ganó, pero pocos 
se han puesto a analizar cómo funcionan (sin es que funcionan) los partidos de oposición. Si éstos no logran tener una 
base sólida y, además, movilizarla, veremos la misma película elección tras elección. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que dentro de los triunfos del PRI para las diputaciones locales destacan los casos de Javier Amador de la Fuente, 
quien resultó ganador en la zona de Jacala de Ledezma con 13 mil 454 votos siendo el candidato más joven de los 18 
del tricolor y que se impuso en el distrito con mayor participación de todos, pues ahí acudieron a las urnas el 62 por 
ciento del padrón registrado; el segundo caso es Héctor Pedraza Olguín, quien por tercera ocasión gana una elección 
con la particularidad de que en las tres le ha favorecido el voto del mismo distrito, en su natalIxmiquilpan. 
 
: Que después de la jornada electoral quienes están muy enojados con su líder estatal son los panistas, pues acusan 
a Alejandro Moreno Abud de que todo el esfuerzo y gasto en campañas solamente fue para que dos de sus amigos 
lograran entrar por la vía plurinominal al Congreso: Guillermo Galland Guerrero y Juan Carlos Robles, quienes 
estarán en el Congreso local como representantes del panismo de la entidad. 
 
: Que quien está muy enojado con los resultados electorales en el distrito de Ixmiquilpan es el alcalde, Cipriano 
Charrez, de quien dice que todavía no puede creer que su partido haya perdido, pues desde un principio aseguraban 
que ya tenían la diputación en la bolsa. Y tanto es el coraje que el alcalde ya mandó a impugnar el distrito, pues todavía 
tienen la muy profunda esperanza de que Héctor Martín Nápoles, su ex director de Turismo, logre ocupar una curul 
aunque sea a través de los tribunales. 
 
: Que donde de plano ya se echan la culpa unos y otros es en Huejutla, en donde los perredistas acusan que su partido 
en aquella región está ―secuestrado‖ por algunos personajes que llevaron al sol azteca a ser la tercera fuerza electoral, 
cuando siempre se había mantenido entre la población. Dicen que después de las elecciones se tendrá que hacer una 
profunda reestructuración para expulsar a quienes no aporten nada al partido, como el caso del ex alcalde Marco 
Antonio Ramos Moguel. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

―Vamos a hacer una evaluación de quién trabajó y quien no, eso nos va a permitir saber quiénes van a continuar en el 
proyecto y conformar la nueva Comisión Ejecutiva en cuanto nos los indique el Comité Nacional‖ 

María Cruz García Sánchez 
Líder de Movimiento Ciudadano, sobre el análisis después de las elecciones. 
 
―Hemos caído en el ridículo con tantos parches a la ley y lo peor es que todos los mexicanos nos engañamos, lo que se 

necesita es una revisión exhaustiva a la normatividad. Necesita revisarse el tema del financiamiento de las campañas‖ 
 
Omar Fayad Meneses 
Senador Hidalguense, sobre las reformas en varios temas que se tienen que hacer. 
 

―Vienen a apoyar a las madres trabajadoras, los niños están en edad preescolar, lo cursan ahí, están con nosotros desde 
la mañana y hasta que salgan sus madres de trabajar los pueden atender‖ 

Guadalupe Romero 
Presidenta del sistema DIF hidalgo, durante la clausura de los CAICS en Pachuca. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que la pandilla albiazul a nivel nacional aún no se resuelve sus broncas de divisiones y traiciones, mientras en la entidad 
la militancia de Acción Nacional ya reclama la renuncia de su dirigente estatal Alejandro Moreno Abudpor el 
descalabro político sufrido en la elección del pasado domingo, cuando se eligieron diputados locales y que ahora ese 
instituto quedará sumido entre la cuarta o quinta fuerza política en el escenario estatal. Quedaron lejos los tiempos de 
victorias de ese partido, cuando los azules eran los dueños del poder en este país, ahora el desplome que han sufrido los 
tiene en el caos, divididos y descoordinados, o sea ni pies ni cabeza. 

que por si fuera poco, a meses de que Alejandro Moreno termine su gestión, la exdiputada federal Gloria Romero 
de Tellería conforma su grupo para buscar ser la dirigente de su partido para el próximo periodo. Falta saber 
si Josefina Vázquez Mota, excandidata presidencial y su excompañera de legislatura, la ayudará para tal fin. Hay que 

destacar que Vázquez Mota competirá contra el senador Ernesto Cordero y el propio Gustavo Madero por la 
presidencia nacional del PAN. 

que gran sorpresa representó el triunfo del candidato del tricolor a diputado local por el distrito de Jacala, Javier 
Amador de la Fuente, quien obtuvo un contundente triunfo sobre su más cercano competidor. Hasta hace días había 
voces que apostaban a que no levantaría, tal y como lo expresó el exalcalde de Chapulhuacán y exlegislador local, el 
tamaulipeco Enrique Hernández Hernández, quien no confiaba ni en el PRI ni en el candidato. 

que el triunfo del candidato del Revolucionario Institucional por el distrito de Ixmiquilpan, Héctor Pedraza Olguín, se 
inaugura con su tercer triunfo en su tercera elección en sólo una década y en el mismo distrito, con todo y los conflictos 
que representa la zona, y más aún que la cabecera distrital está gobernada por Acción Nacional, con problemas de 
ingobernabilidad. 

que al excandidato perredista Luciano Cornejo, quien compitió por la diputación local en Tula de Allende, no le alcanzó 
ni para ganar en su propio municipio: Tezontepec de Aldama, de donde fue alcalde hace algunos ayeres, lo cual ratifica 
que ya no está vigente su estructura, pues Gadoth Tapia lo aventajó casi al tres a uno. Sin embargo, y a pesar del 
repudio de los votantes, Luciano será diputado plurinominal. 
 
(Redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Ojalá que el contrato ayude a engordar a vacas flacas.  (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

A nivel local llamó la atención una brevísima plática entre el secretario de Gobernación, Miguel Osorio 
Chong, y el senador Omar Fayad Meneses. 

Aunque la casilla donde el domingo votó el ex alcalde de Pachuca fue distinta a la del ex gobernador de Hidalgo, aquél 
alcanzó al funcionario federal a fin de esperarlo a que bajara de su camioneta e intercambiar algunas palabras, y luego 
despedirse con un abrazo. Esto, mientras decenas de fotógrafos y camarógrafos buscaban una buena toma. 

Suena a todo volumen que la decisión de la presidencia municipal de Minieral de la Reforma, de instalar frente al 
fraccionamiento Las Reynas un montón de  ‖reductores de velocidad‖, en lugar del puente peatonal que en noviembre 
pasado prometió a los vecinos, ha generado en las redes sociales una ola de críticas contra el alcalde Filiberto Hernández 
Monzalvo. 

La inconformidad obedece principalmente al millonario gasto que el ayuntamiento realizó en la compra de unas 
gigantescas estructuras de concreto que supuestamente serían utilizadas en el puente, y que hoy se pueden observar 
abandonadas a un costado de la carretera Pachuca-Tulancingo. 

(Redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… Al brindarse los resultados preliminares respecto a la elección del pasado 7 de julio 
también se aclara la reconfiguración de fuerzas políticas en Hidalgo; un escenario donde los tricolores continúan como 
fibra hegemónica, seguidos de un magisterio que dará batalla de aquí en adelante. Pero lo que más llama la atención es 
la caída de organismos como Movimiento Ciudadano, Partido del Trabajo y PAN, cuya labor fue nula y lejana, tanto así 
que hoy el electorado los manda al olvido. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Ricardo Crespo: Muestra de la capacidad y capital político que posee Crespo Arroyo evidencia que sus 
habilidades para la operación y trabajo en municipios rindieron fruto, fue gracias a la cohesión que impulsó para y 
durante las campañas como fue posible alcanzar una irrefutable victoria electoral. Así, el dirigente del PRI estatal aparece 
como el artífice de un triunfo que será fundamental para este institutito.  

Abajo-Mariano Torres: En el otro lado de la moneda Torres L’Estrade, líder petista en Hidalgo, evidenció que por más 
intentos, e incluso aunque anunció a los cuatro vientos el trabajo a realizar, el desempeño de la estructura del PT no fue 
el esperado. Sin embargo, queda claro que esta elección se suma otra de las jornadas con las cuales en este organismo 
político simplemente ―hizo su agosto‖.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

FESTEJO 
La celebración del partido tricolor del domingo en la noche convocó a sólo unos cuantos candidatos 
ganadores. Pese a la escasa participación ciudadana en las urnas, los candidatos priistas no se resistieron 
al festejo y la noche del domingo acudieron a su sede estatal ubicada en el bulevar Colosio de Pachuca 
para proclamarse triunfadores. Desafortunadamente, según confirmaron los grillitos, sólo los candidatos de distritos 
cercanos acudieron a esta cita, pues la mayoría prefirió celebrar en sus distritos con sus propios equipos. 
 
PASÓ 
Con el proceso electoral casi concluido miles de burócratas hidalguenses regresarán, al fin, a sus labores 
diarias. La inactividad del aparato oficial fue obligada debido, entre otras cosas, a los señalamientos de 
inequidad planteados por la oposición al gobierno del estado. Por desgracia, para evitar confrontaciones y 
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garantizar la transparencia, las actividades se redujeron al mínimo. Para colmo, en lo que va de la actual 
administración estatal hemos tenido tres elecciones y la situación fue la misma. 
 
CAMBIOS 
Otro plazo que se cumplió fue el de los ajustes en la estructura del gobierno estatal, se habla de 
sustituciones en diversas direcciones de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, así como en 
Agricultura, entre otras dependencias. Dichos cambios serían ordenados específicamente para consolidar el equipo 
gubernamental de cara a la segunda parte del sexenio y en vísperas del informe anual del jefe del Ejecutivo estatal, 
Francisco Olvera. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Peña Nieto llama a partidos a acatar la voz de las urnas: El presidente Enrique Peña Nieto llamó ayer 
a los partidos y actores políticos que participaron en los 14 procesos electorales realizados el domingo a acatar la decisión 
ciudadana expresada en las urnas, pues en toda democracia hay ganadores y quienes no son favorecidos por la mayoría. 
Agregó que su gobierno mantiene la invariable disposición por continuar el diálogo y los acuerdos con las fuerzas 
políticas, con la finalidad de concretar las reformas que nos permitan tanto consolidar nuestra democracia como acelerar 
el desarrollo de México. Durante la presentación de la nueva Estrategia de Contratación Pública, efectuada en la 
residencia oficial de Los Pinos, Peña Nieto abrió un espacio para referirse a la jornada electoral, cuyo desarrollo, dijo, 
confirma la fortaleza y vigencia de nuestra democracia, pero también deja claro que hay espacios de oportunidad para 
perfeccionarla, mejorando nuestro marco normativo e institucional. En Los Pinos, el presidente Peña Nieto insistió en 
retomar la construcción de acuerdos para alcanzar las reformas importantes que requiere el paísFoto María Meléndrez 
Parad. El Presidente señaló que el país espera que entre los partidos políticos y sus simpatizantes prive la civilidad y el 
reconocimiento al saldo emanado de las urnas. ―El gobierno federal –añadió– se pronuncia por el respeto a los resultados 
y a las determinaciones de las autoridades electorales‖. De manera breve, el Presidente dijo que una vez realizada la 
jornada electoral en la que los ciudadanos ejercieron su derecho a elegir a sus representantes y autoridades locales, se 
debe avanzar en las reformas que requiere el país, por lo que se pronunció por retomar la construcción de acuerdos que 
permitan alcanzar reformas importantes para el país. (Roberto Garduño, página 02) 

Reforma-Limpia GDF presas; vecinos las ensucian: Sin importar la inversión millonaria que hizo el GDF en la 
limpieza de las presas de la Ciudad, los ciudadanos las vuelven a llenar de basura. El Gobierno capitalino, a través del 
Sistema de Aguas, destinó este año 130 millones de pesos para limpiar las presas que sirven para almacenar los 
torrentes de lluvia y evitar inundaciones; sin embargo, los vecinos las siguen utilizando como vertederos de basura y 
cascajo. "Deberíamos invertir mucho más para limpiarlas, pero no hay recursos suficientes para sacar tanta basura que 
se acumula en grandes cantidades, no sólo porque la arrojan directamente en los vasos, sino porque la tiran a lo largo de 
los cauces que van hacia la laguna", aseveró el director del Sistema de Aguas, Ramón Aguirre. Durante un recorrido por 
ocho presas, REFORMA constató que, a pesar del mantenimiento, vasos reguladores como Tacuba, Tarango, Becerra, 
Texcalatlaco, Anzaldo, Mixcoac, San Lucas y Regulación Horaria muestran concentraciones de basura. "Sacamos salas, 
llantas, colchones, todo tipo de materiales que forman taponamientos y se vuelven un problema grave a la hora que 
atascan los sistemas de bombeo, lo que implica parar la operación para hacer reparaciones en plena lluvia", dijo Aguirre. 
Ubicada entre la Colonia Nicanor Arvide y Barrio Norte, en la Delegación Álvaro Obregón, una de las tres presas, la de 
Becerra, exhibe la mitad de su espejo de agua convertido en un enorme depósito de residuos, con multitud de envases 
de plástico, en una variedad de colores. "Ha habido jornadas de limpieza en la presa, la autoridad involucró a la gente 
para que limpiaran el entorno, pero eso es pasajero: termina y vuelven a tirar basura", comentó Arnulfo, quien ha vivido 
en la zona desde hace 40 años. Los vecinos, mencionó, salen muy temprano de sus casas para ir a trabajar, por lo que 
no alcanzan la ruta del camión recolector y lo más fácil es aventar las bolsas a la presa. En la presa Tarango, un anuncio 
indica que este año se ejercieron 6.5 millones de pesos para el desazolve. Unas semanas después de la limpieza, la 
basura multicolor flota sobre el caudal. ¿Cuál es su función? En las montañas del poniente de la Ciudad, entre las 
delegaciones Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo y Magdalena Contreras, fueron diseñadas 17 presas con la función de 
interceptar una parte del torrente precipitado durante las tormentas y evitar que el caudal sature el drenaje situado bajo 
el Periférico, lo desborde y provoque inundaciones, explicó Rafael Carmona, investigador del Instituto de Ingeniería de la 
Universidad Nacional Autónoma de México. Miden sensores nivel de presas En el Centro de Mando del Sistema de 
Aguas, en el Centro Histórico, la pantalla de una computadora registra en todo momento el nivel de almacenamiento de 

presas como Anzaldo, Tarango, Tacubaya y San Joaquín. El monitoreo permite a los operadores del drenaje saber en qué 
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momento la lluvia está por llenarla, con lo que determinan que es necesario abrir una compuerta para desalojar el agua y 
evitar desbordamientos. "Somos la única ciudad en el mundo desarrollada sobre lo que fue un lago", explicó Ramón 
Aguirre, titular del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM). "Para regular el flujo de lluvias de mediana 
magnitud necesitamos operar infraestructura, como las presas, que cada año les damos mantenimiento para tratar de 
mantenerlas limpias, disponibles para regular una parte del torrente que, de otra forma, nos inundaría". Como parte de la 
modernización del sistema de drenaje, la pantalla del monitor muestra el estado de la presa Anzaldo, situada en el cruce 
de Periférico Sur y Luis Cabrera. Esta presa fue construida en 1934 para almacenar el torrente del Río Magdalena, que 
desciende de las montañas de Magdalena Contreras y del parque Los Dinamos. (Iván Sosa, primera plana) 

El Universal-Espía EU a México en energía y narco: Estados Unidos espía en México por medio de programas 

cibernéticos y de rastreo, revelan documentos de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA). México es junto con 

Brasil, Colombia, Venezuela, Argentina y Ecuador de las naciones de América Latina en las que los servicios de 

inteligencia de Estados Unidos mantienen funcionando los programas para obtener información sobre temas militares, de 

narcotráfico, energía, según revelan documentos reservados de la NSA obtenidos por el periódico brasileño O Globo. 

―Uno de los aspectos que se destaca en los documentos, es que Estados Unidos parece no estar sólo interesado en 

asuntos militares, sino también en secretos comerciales, ―petróleo‖ en Venezuela, y ―energía‖ en México, según una lista 

producida por NSA en el primer semestre de este año‖, cita O Globo. No hay pruebas disponibles de que el espionaje vía 

satélite, de telefonía y correspondencia electrónica, con equipos de la NSA y de la Agencia Central de 

Inteligencia (CIA) hayan continuado en los últimos tres meses. Los documentos obtenidos dan cuenta de un flujo 

constante en una colecta de informaciones, sin embargo, es variable en Colombia, en el periodo entre 2008 y el primer 

trimestre del actual año, hasta marzo del año pasado. De enero a marzo pasados, de acuerdo con los documentos, 

agentes de la NSA realizaron acciones de espionaje en América Latina usando al menos dos programas: Prism (en el 

periodo del 2 al 8 de febrero) yBoundless Informant (de enero a marzo). El Prism posibilita el acceso a correos 

electrónicos, conversaciones on line y llamadas de voz de clientes de empresas como Facebook, Google, You Tube y 

Microsoft. A través de este programa la NSA obtuvo datos sobre petróleo y adquisiciones militares en Venezuela, energía 

y narcóticos de México, además de tener mapeado el movimiento de las Fuerzas Revolucionarias de 

Colombia (FARC), detallan los documentos. El mapa de NSA muestra claramente la cantidad de datos trasmitidos por 

cables submarinos de fibra óptica que la agencia pudo capturar en abril de 2007. Ese flujo de información serviría para 

abastecer el procesamiento con el uso del Prism. Sin embargo, este programa, no permite el acceso a todo el universo de 

las comunicaciones. Grandes volúmenes de tráfico de llamadas telefónicas y de datos de internet quedan fuera del 

alcance de la NSA y sus ―socios‖ del programa Prism. Para ampliar su radio de acción, la agencia desarrolló otro 

programa con ―socios corporativos‖ capaces de abrir el acceso hacia comunicaciones internacionales. Es el caso 

de Boundless Informant para la catalogación de llamadas telefónicas y acceso a internet. Un documento no fechado, que 

acompaña mapas de 2012 describe los atributos de la operación Silverzephyr(en alusión a una vía ferroviaria que 

existió en Estados Unidos en 1940). De acuerdo a una presentación interna de la NSA la Silverzephyr, tenía como 

objetivo ―acceder a líneas de trasmisión a información a través de un socio‖. La agencia tiene como política construir 

sociedades con empresas privadas operadoras de satélites, telefonía y redes de trasmisión de datos, el blanco (como 

muestra la imagen) eran países de América Latina. Los documentos de la NSA obtenidos por O Globo no contienen 

números específicos, pero la escala de colores utilizada en la elaboración de los mapas de la agencia permite la 

conclusión de que entre los meses de marzo del año pasado y este año, Colombia era considerada un blanco de 

espionaje tan relevante como Brasil y México. También fueron espiados, de forma constante, pero en menor intensidad 

Venezuela, Argentina, Ecuador, Panamá, Costa Rica, Nicaragua, Honduras, Paraguay, Chile, Perú y El Salvador. 

(Roberto Kaz, página A6) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Decisivo peso de los 'virreyes': En la treintaidosava parte que les dejó el viejo y todopoderoso poder presidencial, los 
gobernadores siguen mandando como virtuales virreyes en sus estados, como lo demostraron en las elecciones del 
domingo tanto los del PRI como los del PAN y el PRD, en Baja California, Puebla, Zacatecas, Hidalgo, Veracruz, 
Chihuahua, Quintana Roo, Puebla, Durango, Tamaulipas y Oaxaca. Únicamente los de Aguascalientes, Tlaxcala y Sinaloa, 

o no quisieron o no pudieron impedir que sus oposiciones les ganaran plazas emblemáticas y capitales. La cultura de la 
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alternancia crece, sin embargo, pese a la inercia de una marrullera cultura política que hace de los gobernadores líderes 
virtuales de sus partidos y factores decisivos de los resultados electorales. Todavía no se consigue que ganadores y 
perdedores se definan por capacidades incontrastables y experiencia de gobierno, y para este propósito de nada sirven 
los gemidos y berridos de los partidos que no están (ninguno de ellos) dispuestos a jugar limpio. (Carlos Marín, 
primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Por qué demonios perdieron?: Hice la pregunta a varios priistas ayer y no escuché una respuesta convincente. 
Estaban azorados por la derrota en Baja California. Hasta el miércoles, sus encuestas marcaban un triunfo de entre tres y 
cinco puntos de Fernando Castro Trenti. Cerraron la campaña con la convicción de que habían trabajado bien. La 
dirigencia nacional fue solidaria y en apariencia eficaz. Invirtieron. Produjeron. Los locales terminaron haciendo equipo. 
Las figuras tricolores del país pasaron por la península. El candidato rival, el panista Kiko Vega, no era precisamente un 
Fox, un López Obrador, un Peña Nieto. Sin embargo, perdieron. ¿Por qué? Algunos piensan que hubo ―simulación 
interna, gente que hizo como que trabajaba, pero no trabajó‖. Pocos ponderan el factor Jorge Hank Rhon, pues más allá 
de la simbólica adhesión en la última semana, Castro Trenti arrasó por 24 mil en la Tijuana hankista. ¿Entonces? Quizá 
perdió un mal candidato. Kiko Vega supera en el PREP a Castro Trenti por unos 25 mil votos. Si se hacen las sumas y 
restas de votos en el PREP de las cinco elecciones municipales, los candidatos del PRI obtienen unos 28 mil votos más 
que los de la coalición PAN-PRD. Y en las urnas de diputados, la ventaja para la coalición es de unos 10 mil votos sobre 
el PRI. Hubo voto diferenciado. Ganaron los buenos candidatos, perdieron los no tan buenos. Y eso cuenta en Baja 
California. Castro Trenti, de cualquier forma, levantó los números. Hace seis años, el panista José Guadalupe Osuna, sin 
coalición, derrotó a Jorge Hank Rhon por 55 mil votos. Baja California, como sea: serán al menos 30 años de PAN. Con 
razón el azoro. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Tanque de oxígeno a Madero: Tienen muchas ideas, pero no saben qué hacer con ellas.  Florestán Previo a las 
elecciones, estaba claro que el futuro de Gustavo Madero en la presidencia del PAN pasaba por los resultados en Baja 
California, proceso que inició con todo en contra. Madero me había dicho hace dos meses que ganar una gubernatura sin 
tener la mayoría del Congreso, ni las principales ciudades no era lo importante; que él, puesto a elegir entre tener un 
gobierno en solitario a tener Congreso y municipios clave, prefería esto último. Sin duda, se refería a Baja California, 
donde el PAN mantiene el gobierno, pero había perdido el congreso local, que domina el PRI, y los cinco municipios. 
Además, había señales que ese panorama empeoraría para su partido en estas elecciones, toda vez que el candidato del 
PRI, Fernando Castro Trenti, había iniciado con una marcada ventaja sobre el suyo, Francisco Kiko Vega. Pero a Madero 
se le alinearon los astros y no solo ganó, como todo indica, el gobierno de Baja California, sino que recuperó la mayoría 
legislativa y dos municipios, uno de ellos, Mexicali, la capital, por primera vez. Aquí, apenas el miércoles, le enumeraba 
los factores por los que el PAN ganaría en Baja California:Porque el priista Fernando Castro Trenti ha sido un mal 
candidato y su opositor ha sido mejor; porque, localmente, el PAN sigue estando mejor evaluado que el PRI como partido 
y como gobierno; porque las encuestas están muy cerradas y es muy elevado el número de indecisos; porque Castro 
Trenti no es el candidato del presidente Peña Nieto; porque ha recibido cero apoyo del gobierno federal; y porque Jorge 
Hank prefiere un gobernador del PAN que uno del PRI, por más que haya aparecido a su lado, porque se mantendrá 
como el eje opositor. Y si se agrega que una victoria del PAN haría más sencillo la vida en el Pacto por México, nadie 
puede dar por ganador a Castro Trenti, y mucho menos por derrotado a Francisco Vega. Y así se dieron los resultados. 
Ahora a ver qué sigue con el Pacto. 
 
RETALES 
1. ARRANQUE. Tras las elecciones, la Sedesol reactivó los programas sociales, en particular, la Cruzada Nacional Contra 
el Hambre. Y el presidente Peña Nieto reanudará las giras a los 14 estados que, por el tema electoral, no visitó en los 
últimos meses; 
2. SÚBITO. Sin explicaciones, Sergio Raúl Arroyo García salió de la dirección del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia, INAH, a donde regresó Teresa Franco. Apenas el pasado 28 de diciembre le dio posesión Rafael Tovar; y 
3. LIMPIA. Aristóteles Núñez Sánchez, jefe del SAT, comenzó la limpia: cesó al administrador de Servicios al 
Contribuyente, zona oriente del DF, y a cuatro funcionarios más. A otros cinco inició el procedimiento de baja y evalúa 
confiabilidad de otros 40. (Joaquín López Dóriga, página 03) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que más de un priista quiere que el presidente del partido, César Camacho, ofrezca una disculpa por el ―madruguete‖ 
en Baja California la noche del domingo. 
Hay tricolores que no compran la versión de que ―las encuestas‖ marcaban un triunfo claro, legítimo y contundente de 
Fernando Castro Trenti y consideran que Camacho hizo el ridículo y contaminó de a gratis el de por sí convulsionado 
terreno electoral nacional. 
El antecedente más cercano se localizaría en 2006, cuando la duplaMariano Palacios Alcocer-Roberto Madrazo salió 
a declarar la noche de la elección que el candidato del PRI peleaba el triunfo con Felipe Calderón y Andrés Manuel 
López Obrador. De ese tamaño. 
 
:Que, siguiendo con el tema, la que se puede ir despidiendo de las elecciones es la empresa Profesionales en Ingeniería 
y Sistemas (Proisi). Y no solo por el oso con el PREP de Baja California. 
Su ―error aritmético‖ hizo que se recordara su larga historia de desaciertos en otros procesos, entre ellos: Veracruz, 
Puebla, Oaxaca, Yucatán, Campeche y Tamaulipas. 

:Que el que no dejará solo a su amigo será Manlio Fabio Beltrones, quien envió a su equipo fuerte para apoyar 
a Castro Trenti en la revisión voto por voto, acta por acta, del proceso electoral. 
Los beltronistas confían en que de aquí al domingo todavía se podría demostrar el triunfo, porque aseguran que el 20 por 
ciento de las casillas no se ha contabilizado. 

:Que terminados los comicios, la instrucción desde Los Pinos fue trabajar a marchas forzadas para retomar el ritmo en 
torno a las obras, licitaciones y los programas de las secretarías. 
Y es que a pesar de las declaraciones sobre cumplimiento en el ejercicio del gasto del secretario de Hacienda, Luis 
Videgaray, no pocos en el gobierno federal aseguran que el desarrollo ha sido lento y en algunas dependencias temen 
que las metas no se cumplan a cabalidad. 
 
:Que mientras algunos panistas acabaron bastante enfiestados la celebración en Baja California, el coordinador en el 
Senado, Jorge Luis Preciado, terminó ―echándose un hot-dog‖ en un OXXO. 
El legislador dijo que eso fue para lo único que le alcanzó con lo que Ernesto Cordero le dejó en las arcas de la fracción 
albiazul. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Domingo 7: Se le quemaban las habas a César Camacho. Apenas unos minutos después de que cerraron las urnas este 
domingo 7, el presidente nacional del PRI ya declaraba vencedor a su candidato, Fernando Castro Trenti, en la contienda 
por el gobierno de Baja California. Llegó incluso a exigir que así como Luis Donaldo Colosio reconoció el triunfo panista 
de julio de 1989, el PAN debía reconocer ahora la victoria del tricolor. La prisa, sin embargo, es mala consejera. El 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (con todos sus problemas) empezó a darle una ventaja persistente al 
candidato del PAN-PRD Francisco Vega desde un principio. Al final Kiko obtuvo la victoria con más del 47 por ciento del 
voto, tres puntos porcentuales arriba de Castro Trenti. La lección es clara. Los políticos deben esperar a tener 
información sólida antes de declararse triunfadores. Pero en México siguen viviendo del madruguete. A pesar de que el 
presidente del PRI nos salió con su domingo 7, la verdad es que no le fue mal al partido en las elecciones. El partido no 
pudo ganar el gobierno de Baja California, que se había convertido en la meta emblemática, pero conquistó tres de los 
cinco municipios del estado, incluyendo el mayor de todos, Tijuana, dejándole a la alianza PAN-PRD solamente Mexicali y 
Rosarito. En contraste, el PAN y el PRD están en camino de arrancarle al PRI la mayoría en el Congreso local. La 
participación ciudadana fue apenas superior al 39 por ciento. Los electores en el estado simplemente no se interesaron 
por el proceso a pesar de que se elegía gobernador. En el resto del país hubo también altas tasas de abstención, más 
explicables por ser elecciones de medio sexenio. Pero esto significa que una minoría está tomando cada vez más las 
decisiones por el resto de los ciudadanos. El voto diferenciado en Baja California fue notable. Los electores repartieron su 
sufragio sin seguir una línea partidaria. Todo lo contrario ocurrió en Hidalgo, la tierra del secretario de Gobernación 
Miguel Ángel Osorio Chong, donde el PRI obtuvo carro completo en la votación para el Congreso local. En casi todo el 
país, de hecho, el tricolor demostró su control electoral, quizá porque en un escenario de poca participación es el partido 
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que tiene mayor capacidad de llevar gente a las urnas. En Puebla, sin embargo, el gobernador Rafael Moreno Valle del 
PAN-PRD refrendó su influencia y logró triunfos importantes, entre ellos el de la capital. En Aguascalientes el resultado 
fue muy cerrado, pero la coalición PAN-PRD derrotó al PRI del gobernador, Carlos Lozano, en la capital. En Tlaxcala el 
PRI salió adelante, pero por escaso margen. Importantes son, en cambio, los triunfos del PRI en la ciudad de Oaxaca y 
Benito Juárez (Cancún). No hay duda de que el PRI se consolida como el partido más importante del país. Quizá nunca 
dejó de serlo. Es muy raro, de hecho, que el PAN o el PRD en solitario derroten a los priistas. Sin embargo, las alianzas 
entre estos dos partidos, aunque parezcan contra natura, están propinando algunas derrotas importantes al PRI. Por eso 
las seguiremos viendo. El poder es más importante para muchos que los principios. El proceso recalca que seguimos 
teniendo una democracia sin demócratas, con políticos que proclaman triunfos inexistentes o que protestan toda derrota 
como fraude. También vemos innegables prácticas ilegales. A pesar de que tenemos un sistema electoral de admirable 
arquitectura, vivimos todavía en una democracia inmadura. Pacto por México Dice Gustavo Madero que los supuestos 
abusos del PRI en las elecciones pueden llevar al retiro del PAN del Pacto por México. ¿Será cierto? Lo dudo. Pero las 
amenazas son ya un cansado sonsonete. Si el pacto es bueno, hay que apoyarlo; si no lo es, hay que descartarlo. Lo que 
es una tontería es amenazar con salirse por razones que no tienen nada que ver con las reformas que impulsa. (Sergio 
Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Dos aspectos a resaltar de las elecciones del domingo: Es equivocado hacer una lectura nacional de las elecciones 
del domingo pasado en 14 estados de la República. En realidad hubo cientos de elecciones: una de gobernador, 931 de 
presidentes municipales, 271 de diputados locales de distrito y 171 de legisladores locales de representación 
proporcional. Cada uno de estos comicios se explica por factores locales que tienen que ver con los candidatos que 
aparecieron en las boletas, las distintas coaliciones de partidos que los lanzaron, el desempeño de los gobiernos estatales 
y municipales, la situación económica de las localidades o la inseguridad que se vive en aquellas demarcaciones. De lo 
ocurrido el domingo, yo destacaría dos asuntos: que el electorado en Coahuila sí castigó políticamente al PRI por los 
abusos que cometió el ex gobernador Humberto Moreira y la importancia que tuvieron los partidos chicos en los 
resultados en diversos estados. Comienzo con lo de Coahuila. En 2011, el entonces gobernador, Humberto Moreira, 
estaba en los cuernos de la luna. Era el mandatario estatal mejor evaluado en las encuestas. Los coahuilenses lo 
adoraban. Su popularidad era de tal tamaño que se dio el lujo de poner a su hermano Rubén como el candidato a 
sucederlo en el gobierno estatal. El PRI arrasó con el 61.5% de los votos contra el 36% del PAN. Pronto nos enteramos, 
sin embargo, que la popularidad de Humberto Moreira estaba basada en una francachela de dinero público que gastó 
durante su sexenio. La deuda de Coahuila se incrementó exponencialmente en seis años para sobrepasar los 36 mil 
millones de pesos. A fin de conseguir algunos  créditos, incluso se falsificaron documentos. Más aún, ni siquiera queda 
claro en qué se gastaron tantos millones de pesos en la administración de Moreira. El asunto se convirtió en un 
escándalo. A la postre, Humberto Moreira, quien ya se había convertido en dirigente nacional del PRI, tuvo que ser 

removido de este puesto para evitar que la mugre salpicara al candidato presidencial de ese partido, Enrique Peña 
Nieto.  Naturalmente, los que quedaron más enojados con toda esta historia fueron los coahuilenses. Con razón se 
sintieron engañados por el clan de los Moreira. Van a ser varias generaciones las que tendrán que pagar la deuda 
queHumberto contrató para dejar a su hermano en el puesto y él escalar a la política nacional. El enojo de los 
coahuilenses ya se expresó el año pasado en las urnas. En la elección de diputados federales, el PRI se derrumbó al 
segundo lugar con el 37.7% de la votación. El domingo, los coahuilenses volvieron a castigar al PRI que perdió la 

presidencia municipal de la capital, Saltillo, que pasó a manos del PAN. El blanquiazul también le arrebató al tricolor dos 
ciudades importantes del estado, Monclova y Acuña, y se quedó a un pelito de ganar en Torreón. Da gusto ver que el 
electorado castigue al partido de un gobernante abusivo e irresponsable. Quizá Humberto Moreira esté muy a gusto 
estudiando una maestría en Barcelona, pero su hermano Rubén, está pasando aceite para gobernar un estado que ya 
domina la oposición. Como van las tendencias, el PRI va a perder la gubernatura de Coahuila en 2016 porque se lo 
merece. El segundo aspecto que me gustaría resaltar del domingo fue la importancia de los llamados ―partidos chicos‖ en 
los comicios, algo que me hizo notar Alejandro Cruz, experto en elecciones locales en México. En muchos estados 

consiguieron votaciones récord. En Veracruz, aproximadamente el 20% de los electores tacharon la boleta por un partido 
distinto al PRI, PAN o PRD. En Oaxaca hasta un tercio de los votos fueron para los chicos incluyendo un partido local, 
Unidad Popular, que incluso ganó algunas alcaldías. En Aguascalientes, también fue un tercio de la votación el que 
recibieron los partidos chicos. En Zacatecas, el segundo lugar, después del PRI, lo obtuvo el Partido del Trabajo que 
ahora regentean los hermanos Monreal al haber abandonado el PRD. Y en Hidalgo, el Partido Nueva Alianza, del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, quedó en segundo lugar.De acuerdo con Alejandro Cruz, muchos 
de estos partidos chicos son utilizados por los gobernadores, ya sea para dividir el voto opositor o para colocar a aliados 
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políticos que no fueron designados en algunos de los partidos grandes. De cualquier forma, la fuerza de los chicos es un 
fenómeno muy interesante de la política mexicana que valdría la pena analizar a fondo. (Leo Zuckermann, página de 
internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

LOS COMICIOS pusieron a prueba a los mandatarios estatales de las 14 entidades en donde hubo comicios este 
domingo. Acaso la mayor presión fue para los gobernadores priístas que acompañaron al tricolor a conquistar triunfos. La 
lista negra de los priístas la encabezan Rubén Moreira, de Coahuila, que perdió, entre otras plazas clave, la capital, 
Saltillo, y Egidio Torre, de Tamaulipas, donde el Institucional fue virtualmente borrado en la frontera. Bien librados 
salieron Javier Duarte, de Veracruz; Roberto Borge, de Quintana Roo; César Duarte, de Chihuahua, y Miguel Alonso, de 
Aguascalientes. En la acera contraria, el panista Rafael Moreno Valle también presentó buenas cuentas.  

EL PRAGMATISMO político de los partidos pequeños dio buenos resultados. El Partido Nueva Alianza resultó uno de los 
más beneficiados el domingo. Lo mismo hizo alianzas con el PAN, el PRI o el PRD, según convenga, y con esta estrategia 
ganó en la capital de Puebla en coalición con el PAN y PRD, y la gubernatura en Baja California. Además triunfó en 
Veracruz, pero aliado al PRI. Otro partido que creció de ese modo fue el PT en su alianza extraña con el PRI, también en 
Baja California. Movimiento Ciudadano, que se lanzó solo en Veracruz, logró recuperar terreno para Dante Delgado, su 
eterno líder.  

EL PLAZO para establecer el nuevo sistema procesal penal, con todas sus implicaciones, es junio de 2016, pero nos 
aseguran que las cosas van muuuy lentas, especialmente en la capacitación de jueces, la mejoría de los defensores de 
oficio y el adiestramiento de peritos federales. Hay muchos, nos dicen, que se sienten frustrados porque incluso el Poder 

Judicial de la Federación, que preside el ministro Juan Silva Meza, ha perdido liderazgo en este asunto. Mientras, el reloj 
avanza. 

UNA SEÑAL de que las relaciones bilaterales entre México y Francia están en una nueva etapa luego del daño que 
sufrieron por el caso de Florence Cassez, es la visita que la próxima semana realizará a México el ministro de Relaciones 
Exteriores galo Laurent Fabius, quien se reunirá con el canciller mexicano José Antonio Meade y con algunos otros 
funcionarios mexicanos con el fin de relanzar la relación. Entre los temas destaca la asesoría que el gobierno francés está 
otorgando a México en la creación de la Gendarmería Nacional. 

UNA RESURRECIÓN política tuvo lugar ayer cuando el secretario de Educación, Emilio Chuayffet, designó a Fausto Alzati 
director general de Televisión Educativa. Como usted recordará, Alzati tuvo que ser removido del cargo de secretario de 
Educación Pública en el sexenio de Ernesto Zedillo cuando se descubrió que se ostentaba como doctor sin haber obtenido 
el grado. Ahora, casi 20 años después, don Fausto regresa a la SEP y ahora sí ya con un doctorado de Harvard y la 
esperanza de permanecer en el cargo más tiempo que los 54 días que duró la última vez en esa secretaría. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

PASARON las elecciones de medio término en Oaxaca y sin dejar que transcurriera ni un día ya arrancó el proceso para la 
sucesión del gobernador Gabino Cué. 

EN LA TIERRA donde se les enreda hasta el queso, tres ex gobernadores que se metieron de lleno en la operación 
electoral comenzaron ayer mismo a sacar cuentas sobre qué ganaron y qué perdieron con miras a posicionar a sus gallos 
rumbo al 2016. 

AL EX PRIISTA Diódoro Carrasco lo han visto muy cerca del presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Gerardo 
Gutiérrez Candiani, de quien se dice que quiere dar el salto de la cúpula de la IP a la gubernatura de su estado natal. 
 
EN TANTO, el tricolor José Murat se pasó el domingo operando desde un restaurante y cuentan que está a todo lo que 
da empujando a su hijo Alejandro Murat, actual director del Infonavit para que siga la dinastía. 

Y, FINALMENTE, ahí anda Ulises Ruiz, quien a pesar de ser quien entregó el estado a la oposición, tendrá a varios de sus 
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allegados como diputados y alcaldes los próximos tres años y quiere echar al agua a su delfín, Héctor Pablo Ramírez 
Puga, quien despacha en Liconsa. 

¡AH pero qué apresurados... o enredados andan esos oaxaqueños! 

QUIEN TRAE una sonrisa de oreja a oreja es el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. 

SU EX SECRETARIO de Infraestructura Antonio "Tony" Gali ganó la alcaldía de la capital poblana por más de 10 puntos y 
la alianza PAN-PRD-Panal tendrá una cómoda mayoría en el Congreso del Estado. 

PERO ahí no para la cosa, pues en su entidad andan diciendo que la alta probabilidad de que el panismo gane en los 
ayuntamientos de Tlaxcala y Apizaco en el entidad vecina mucho tiene que ver con el trabajo del morenovallismo en esa 
zona del país. 

¿SERÁ que esa medalla también le tocará colgársela al poblano? 

PASADA una época difícil en la relación bilateral entre México y Francia, las aguas vuelven a su cauce. 
 
LIBERADA la ciudadana francesa Florence Cassez y terminados los periodos presidenciales de Felipe Calderón y Nicola 

Sarkozy, las administraciones de Enrique Peña Nieto y Francois Hollande entraron en plena etapa de reconstrucción de 

lazos. 
 
PRUEBA de ello es la visita a México del ministro de Exteriores galo, Laurent Fabius, quien estará en México con motivo 
de la celebración del día nacional de Francia, el 14 de julio. 

EN EL ÁMBITO diplomático se dice que en la normalización de relaciones mucho han tenido que ver los buenos oficios de 
la embajadora francesa en México, Elisabeth Beton, y de su contraparte mexicano en París, Agustín García-López, así 
como del flamante presidente del Consejo Estratégico Franco-Mexicano y ex canciller de México, Jorge Castañeda. 

COMO quien dice que después de años ríspidos pasaremos del: "Se fregó la Francia" al "Vive le France! 

PARECE CHISTE, pero el asunto es cierto. 

UN GATO llamado "Morris", quien fue promocionado en redes sociales como "candidato" a la alcaldía de Xalapa obtuvo 7 
mil 500 votos. 

QUIENES crearon al personaje lo hicieron bajo la premisa de que era mejor votar por un "candigato" que por los políticos 
de siempre... 

y alcanzaron un resultado sorprendente tomando en cuenta que habrían logrado más votos que 6 de los 9 partidos que 
participaron. 
 
ALGO huele mal en el sistema de partidos mexicano... y no es comida para gato. 

(Redacción, página 10) 
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